

Los redactores fundadores de HOY son: Alfoaso, fotógrafo.—C. José de Arpe, redactor-jefe.—Alejandro Ber.—Angel Caamaño (El Barquero).—Cristóbal de Castro.—Francisco Gómez Hidalgo, gerente.—Emilio Gabás.—Cándido Iribarren.—Rafael Maroto.—Juan José Morato.—Alejandro Pérez Lugín.—Rafael Roca.—Gerardo Sánchez Ortiz.—Santiago Vinardell, director.

# HOY

Sociedad Anónima "Nuevo Herald" EDITORA DEL DIARIO "HOY" CAPITAL SOCIAL: 1.000.000 DE PESETAS Presidente: FERNANDO WEYLER

Seis páginas

Diario de la noche, fundado por los redactores separados del HERALDO DE MADRID

Cinco céntimos

AÑO II.—NUM. 40

Oficina provisional: Pizarro, 14

Martes, 20 de Enero de 1920

Rápidos servicios del mundo entero.

CUATRO EDICIONES

### EL EJEMPLO DE FRANCIA

## Y aquí, ¿cuándo les llevamos a la cárcel?

Si la mayoría de españoles fuéramos tan afortunados, como suponen determinados elementos reaccionarios, y si fuese cierto que buena parte de nuestras costumbres no pasan de ser—sobre todo en política y en el mundo de la frivolidad y hasta del arte—remedo de las costumbres francesas, deberíamos alegrarnos ante la sola posibilidad de que íbamos ahora a imitar a Francia en eso de llevar diputados a la cárcel.

Pero aquí ocurre, por nuestro mal, que ese espíritu de imitación se limita a lo externo e inconveniente. Ni una sola vez nos ha dado por imitar al país de los ruidosos "affaires", llevando a la barra a algún ministro o metiendo en cintura a alguno de esos innumerables consejeros, a sueldo de la plutocracia, que ponen sus cargos oficiales al servicio de las grandes Compañías.

Acaba de ser encarcelado un diputado francés. Se le acusa de especulación ilícita. Era acaparador y contrabandista. En un solo asunto había realizado un beneficio de 400.000 pesetas.

«Es poco—dirán algunos de nuestros personajes.» De haber hecho algunos millones—pen, serán otros—a ese pobre diablo no le pasa nada. Nosotros también lo creemos así. El diputado acaparador y contrabandista ha pecado por modestia. Aquí, cuando se murmura de alguien que ha hecho esos o parecidos negocios, se habla de millones. Y ya nadie se atreve a disentirle. Lo inhumano, lo criminoso es—aquí y en todas partes—robar un panecillo.

No es ese el aspecto que en este instante nos interesa comentar. Somos los primeros en deplorar que el diputado francés no haya amonestado millones. Pero también los primeros en aplaudir la actitud de la justicia francesa, porque si deploramos lo primero es sencillamente por parecernos mucho más ejemplar haber cazado en la red un pez gordo, uno de esos insaciables ceticos de la plutocracia que andan sueltos y campan a su antojo, protegidos por los que debieran ser sus más decididos perseguidores.

«Mas no somos exigentes. Y mucho más nos tratándose de Francia, la nación del civismo, que no se ha detenido ante ningún prestigio, y que tantas veces—¡oh, el "Jaousse"!, de Zola!—ha señalado al mundo el único camino de la justicia, si guiándolo hasta el final con inquebrantable fe.

Un diputado desconocido. Unos cuatrocientos mil francos para empezar... No está mal, no está mal... Pero nuestros vecinos le mandan a la cárcel. ¿Cuándo seguiremos el ejemplo de Francia? Porque es indudable que en nuestro país se han realizado negocios parecidos a ese del acaparamiento y del contrabando, y hasta ahora no ha habido medio de cazar a los culpables.

¿Será que son más listos? ¿Será que operan sin dejar rastro? Durante los años de la guerra no se hablaba de otra cosa. Todo el mundo de la aventura soñaba en permisos de exportación. Existían verdaderas bandas de especuladores, y al entrar en el ministerio de Abastecimientos y ver ciertas cosas que hacían anteaño, al ciudadano honrado le asaltaba la duda de si había ido a parar equivocadamente al Juzgado de guardia.

sobre el que se asentó una ciudad así denominada. En las etimologías riojanas hay notables reminiscencias árabes, vestigios de un largo período de dominación agarena. Y demostró su disformidad con la generalizada creencia de que la alabara Rioja tiene sus orígenes en el río Hoja, por suponer que un tan menudado afluente no podía dar su denominación a región tan hermosa.

### POETAS NUEVOS

PARVA MAGNA La garza, toda alas, se entristece, y el alma, que aquí abajo languidece, mayores alas tiene que ella misma. Bien puede el alma, redoblando el vuelo, batir el alto picado profundo, romper la leve red azul del cielo, trazar el arco máximo del mundo. Mas yo, como la garza cavirosa, mis alas cierro y de volar me olvido. Yo, en vez de bandirme en la extensión gran,

me atengo al infinito reducido. Las locas cumbres, la estelar altura, las ardoras montañas las desdoro, más grande es para mí la miniatura del infinito mínimo pequeño. Mísculo es mi mundo: me seduce la líquida burbuja transparente, que con venial irrisación reluce más que el abierto Atlántico imponente. Perdida en el rastrojo, una hormiguita me asombra con su audacia interesante; la vena vegetal me maravilla más que la pompa del alicor gigante; me encanta con rme viendo cómo tiene la abeja con la salvia amorosa, y ver que viene a engalmar el gnomon con ramos de oro el seno de las flores... ¡Voi!ad las almas fuertes, de bravura, de cóndores y águilas, volad hasta la raya de la extrema altura y hasta exaltar la misma inmensidad! ¡Vene! de los anchos límites! Yo, en tanto... me anulo en un vastísimo universo sutil y microscópico, y me encanto buscando el fin a un infinito inverso; yo en tanto, aislado entre las nimias cosas de mi derredor infinitesimal, me olvido de distancias anchurosas debajo de ese azul universal.

José BRUNO

### Una hora, por lo menos, o el "civo" parlamentario

La oficina de propaganda reformista—esa oficina que saca de quicio a Luis Zúñiga y a Augusto Barcia—ha circulado unos sueltos deliciosos haciendo saber que D. Melquíades no habla hoy, porque teniendo en cuenta su estado convaleciente, sólo podrá hablar poco rato, y necesita hablar "una hora cuando menos".

Verdad que esa "contaduría" es delicada. El acto estupendo tendrá lugar mañana, miércoles. El cadáver de Ovidio, que hace veintidós años justos no asoma por aquella Universidad, entretenido en el bufete del Tercer Depósito, a la reacción Rosales y de los desamuebles de El Hogar, disertará afectadamente sobre las cuestiones obreras y patronales, sobre las Juntas, sobre lo divino y lo humano.

Lo aplaudirán sus incondicionales y los demás se encogerán de hombros, como de cosa tumbada.

### La extradición del ex Kaiser

Berlín 19.—El "Berliner Tageblatt" dice saber que el Comité central del partido democrata alemán ha votado una resolución contra la extradición a la Entente del Kaiser. El Comité pide que los representantes democratas del Gobierno presenten la dimisión en el caso de que el Gobierno considere que debe atender esa demanda.

### UN GRAVE CONTAGIO PARA LA INFANCIA



—¿Y tú que vas a ser, riquín? —Yo, académico, como el hijo de Maura.

### Verán ustedes...

En Gobernación: —¿Está Fernández? —¿Cuál? ¿El ordenanza? —No. El ministro.

Leo que se habla de un nuevo impuesto sobre la cerveza. —¡Redoble! —Pues como sea así, me parece que me "jubilo" con los dos tercios... —Sí; con los dos tercios que me habí anoche.

En el puesto de periódicos: —¿Qué desea? —El "A B C". —No. ¡Ya me he "tomao" "La Libertad"...

En la calle: —¿De modo que si lo del juego no se arregla...? —Nada, chico. ¡Paciencia y bajar! —De un poeta de "Ultra": "Venus en el mar se quitó el corsé..."

En primer término, cuando Venus andaba por los mares, no existía esa prenda. Así, que, eso del corsé en el mar hay que suprimirlo. Si acaso, dejaremos las "ballenas".

De un telegrama: "La huelga de camareros quedó resuelta. Se ha despedido a varios que han sido sus típidos por otros."

Entonces, todo se reduce a "un cambio de rodillas". (Y perdone "El Barquero" si me introduzco en su jurisdicción).

Reflexiones del Sr. Maura: Ya tengo a mi hijo conde, senador vitalicio y académico. Y que éste, por mucho que le digan, no se va de la Lengua. Estebanillo GONZALEZ



La notable actriz Nieves Suárez, del teatro Infanta Isabel. (Fotografía Alfonso.)

### Clemenceau, presidente honorario

París 20.—Se asegura que los miembros de la Conferencia de la paz, como homenaje al Sr. Clemenceau, la nombrarán presidente honorario.

### Un negocio loco, señores

¡Exportar! ¡Casarse con una fea rica! ¡Traducir, aunque destruyéndola, una obra francesa! ¡Ponerse a sueldo del sindicalismo, aunque se le odie! ¡Hacerse socialista católico, aunque uno sea escéptico!

¡Lograr que le encasille Romanones, y a los dos meses irse con Dato! ¡Hacerse conde albista, para luego darse de baja y marcharse con Romanones! ¡Ser un modesto jefe "patatazo" y convertirse en caudillo de las Juntas! ¡Ser jefe de las Juntas y mangonear entre políticos!

¡Simular la renuncia de un Consejo en La Canadiense, y aceptar el puesto de abogado asesor! ¡Propagar un teatro de Arte y acabar en las pantorrillas de Esclava Concert!

¡Escribir lo de "las noticias madres" y predicar el respeto absoluto al orden! ¡Hacer una excursión aliadilla y convertirse en un doméstico de los diarios germanófilos!

¡Declararse socialista fiero e intrigar para que lo nombren a uno de la Comisión de Washington, con 12.000 pesetas monárquicas!

¡A eso de estos negocios locos nos referimo.

A ninguno. El negocio que ocupa a unos cuantos invergenzas no es ninguno, de estos, pero tiene de algunos y se relaciona, en cierto modo, con todos. Consiste simplemente en acaparar todo el pescado que llega a Madrid, todo el queso que llega a Madrid, toda la fruta que llega a Madrid.

Suponemos que los sinvergüenzas que lo intentan desistirán al leer nuestro saludable aviso. Yo no estaría de más que el alcalde, los concejales y el gobernador civil se procurasen más detalles. Porque lo que se intenta, si prosperase, elevaría el pescado, el queso y las frutas, de un golpe, en un 50 por 100.

### Diputado encarcelado

París 20.—Uno de los nuevos diputados, M. Catinet, que lo es por Córcega, acaba de ser encarcelado por M. Bonin, juez de instrucción.

Se le acusa de especulación ilícita; según parece, ha hecho pasar de Alsacia a los países renanos y aun a Alemania misma, importantes cantidades de trigo.

En su domicilio se ha practicado un registro y los documentos descubiertos permiten asegurar que, en un solo asunto, M. Catinet, había realizado un beneficio de 400.000 francos sobre un "stock" de mercancías de un millón.

No ha sido necesario el levantamiento de la inmunidad parlamentaria y se ha podido perseguir al acusado porque la requisitoria había sido firmada cuatro días antes de la reapertura de las sesiones de la Cámara.

### LA CORONA DE ARAGON

#### II CONGRESO DE HISTORIA

La Comisión organizadora de este Congreso ha acordado la celebración definitiva del mismo en la ciudad de Huesca, en los días 26 al 29 de Abril próximo, prorrogando la admisión de nuevas Memorias y congresistas hasta el día 1 de dicho mes.

El Gobierno francés ha designado al hispanista M. Adolphe Falgairolle, de Montpellier, para que represente oficialmente a la veina República en el Congreso, en el que dará M. Falgairolle una conferencia.

Las Compañías de Ferrocarriles han concedido rebaja en los billetes a los asistentes al Congreso de Historia de la Corona de Aragón, que se celebra en Huesca, por acuerdo del primero, que tuvo lugar en Barcelona.

### La constitución de la Cámara de diputados

Constantinopla 20.—Por falta de número no pueden celebrarse sesiones en la Cámara de diputados; pero éstos se reúnen en las secciones para examinar las actas electorales, en las que advierten numerosas irregularidades. Tan pronto como haya número, el Gran Visir dará lectura del programa del Gobierno.

### Datos para la discusión

Los pájaros gordos

Si bien canta el abad, no le va en gana el monaguillo. Muchas cosas buenas y buenas hemos dicho de los "Obispos y derechos enajenados". Pero anda, que las que hemos de decir de las "Asignaciones sobre terrenos y derechos del Estado" no se quedan atrás, como verá el lector. Así una interminable lista de estas consignaciones, que lleva por epígrafe "Guipúzcoa. A los siguientes interesados, por imposiciones hechas en el Consulado de San Sebastián" sin que se diga a cuánto ascienden las imposiciones, ni cuánto fueron hechas, ni a qué interés se concertó el pago de los capitales impuestos, ni otras cosas que las cantidades, llega a sumar 7.600 pesetas, las cuales, como vienen pagándose desde el año 1880 nada menos, componen ¡450.000 pesetas! en números redondos.

Otro epígrafe: "Vizcaya. A los siguientes interesados, por imposiciones hechas en el Consulado de Bilbao..." Tampoco dice nada de las cantidades impuestas, ni de cuándo ni de cómo se impusieron, pero también las fechas de las consignaciones es de 1860, y la suma total de lo consignado en presupuestos desde ese año es de 30.000 pesetas, que multiplicada por cincuenta y nueve años dan la fabulosa cantidad de ¡un millón ochocientos veintiocho mil pesetas! Cerca de dos millones de pesetas.

Otro epígrafe: "Santander. A los siguientes interesados, por intereses de varios capitales impuestos en el Consulado de Santander." Esta lista llega a 70.000 pesetas anuales. Y como casi todas las consignaciones lo están desde 1854, la suma total de ellas en setenta y cinco años asciende a ¡cinco millones ciento ochenta mil pesetas!

Peró, ¿qué más? En la página 113, y bajo el epígrafe "Sevilla", hallamos la siguiente consignación: "Al marqués de Guadalupe, por réditos del capital de 22.000 ducados impuestos en el Consulado de Sevilla sobre el suprimido derecho de Lonja e Infantes. Subsistente por Real orden de 19 de Febrero de 1862, 1.300 pesetas."

Se ve, pues, que el marqués de Guadalupe o sus herederos llevan cobradas ¡setenta y cinco mil pesetas! por una renta de 22.000 ducados.

Esto en cuanto a los censos sobre terrenos del Estado. Quanto a los censos sobre derechos del Estado, hoy cosas tan saladas como ésta:

"Vizcaya. A don Eustaquio y don Enrique Allende Salazar, por réditos de capitales impuestos sobre el suprimido oficio de Prebostad de Bilbao. Subsistente por Real orden de 10 de Febrero de 1868, 2.200 pesetas." Luego llevan cobradas estas cosas ¡cincuenta y un mil pesetas por un derecho sobre el suprimido oficio de Prebostad!

Indudablemente, estos señores, y los citados antes, y los que citaremos después, cobran con perfectísimo derecho, pues que sus consignaciones son legales. Pero aquí no tratamos sino de la injusticia que supone el pago por el Estado de servicios que no se prestan o de intereses cuyos capitales se refieren a cargas sobre derecho como el de Lonja o sobre oficios como el de Prebostad, suprimidos desde hace siglos.

Es justo, por ejemplo, aun cuando sea todo lo legal que se quiera, el pago de consignaciones como las señaladas a la condesa de Sástago! (Página 121). A la condesa de Sástago se le vienen pagando, por réditos de un capital de un censo sobre la casa núm. 54 de la calle de Alcalá nada menos que ¡8.400 pesetas anuales! desde 1868. Es decir, que en cincuenta años lleva cobrada ya ¡420.000! por el censo. ¡Es que esa casa de la calle de Alcalá, por mucho que valga, valdrá más de 400.000 pesetas! ¡No es esto a todas luces una injusticia legal y económica!

Entre las numerosas cartas que diariamente recibimos nos llega hoy una muy interesante de un ilustre republicano ex diputado en las Cortes del 73.

Opina este republicano ejemplar y austero que las cargas de justicia "no deben ni pueden tener eficacia ni virtualidad alguna si no están declaradas y consignadas por sentencia del Tribunal Supremo."

Y añade que él fué autor de una proposición, suscrita por cinco diputados más, en la que pedíamos—dice—que fuesen eliminadas del presupuesto todas las cargas de título gratuito y las procedentes de mercedes o liberalidades de los Gobiernos, y que sólo continuaran vigentes las que fuesen por fundamento el derecho a título oneroso.

El procurador de Alcañices y algún otro—prosigue—me expusieron atentamente la conveniencia de retirar la proposición; pero yo me negué resueltamente, y la proposición fué admitida y votada."

¡Saben algo de esto que dice el inteligente y austero republicano los diputados republicanos, socialistas y reformistas! ¡No creen estos señores que el problema de las "cargas de justicia" hay que abordarlo y resolverlo en estas Cortes, sin que pase ya de estas Cortes, sino que por estas Cortes se decida la supresión total de todos esos pretendidos derechos, de todos esos irritantes cobros por servicios que no se prestan!

Porque no es sólo que el Estado haya de pagar anualmente cerca de un millón de pesetas por esas "cargas de justicia", tan injustas. Es además que se las paga a condes, duques, marqueses, haqueques, etcétera, etc.; es decir, a "pájaros gordos", que maldito si necesitan de esas consignaciones. Y el ejemplo no puede ser más desmoralizador ni más indignante.

Cristóbal DE CASTRO

### Buque de arribada

Cádiz 20 (8 m.).—Ha entrado en este puerto, de arribada forzosa, con una importante avería, el pailebote "Ros", que procedente de Trafalgar, se dirige a Getemburgo con cargamento de sal.



Una escena de la obra "El Aguilucho", estrenada anoche en el Ayuntamiento de Madrid.

### Conferencia interesante

En la Real Sociedad Geográfica disertó ayer acerca de "La Rioja y la influencia vasca" D. Guillermo Rittwagen. Demostró el conferenciante un gran conocimiento del asunto y haber realizado una profunda labor de investigación en los archivos. El disertante demostró las afinidades étnicas existentes entre Vasconia y Rioja. Logroño perteneció a la Cantabria, como lo demuestra un cerro cercano a capital,

### El "Powhattani" en salvo

Nueva York 20.—Ha desaparecido el peligro que corría el paquebot americano "Powhattani", que podrá probablemente ser remolcado a este puerto.

Ayuntamiento de Madrid

TALIA, MURMURA

LARA TRANSFORMADO EN SANATORIO. DOS BENEFICIOS.—MANANTIAL QUE NO SE AGOTA.—LA ENCUESTA DE ENERO

Al pasar anoche por la Corredera, vi uno sobre los carteles de Lara, un pequeño anuncio, en el que se decía que, por indisposición de Irene López Herrera, se encargaba de sustituirle la señora Heredia.

Penetramos en el fondo del Sr. Yáñez a preguntar por Irene que, por fortuna, sólo padecía una leve afección, y nos encontramos a Ernesto Vilches, fumando en una mecedora y tapado con un gasón.

—¿Qué le ocurre a usted, hombre? —Tengo un dolor de cabeza disparatado, y me tiemblan las piernas y... —¿Querido Ernesto! ¡Eso es la gripe! —No; hace varios días que me encuentro así. Debe ser exceso de trabajo, agotamiento, "surmenage".

—¿Y por qué no descansa usted algunas noches? —No puedo; materialmente, no puedo. —¿Es verdad? —Y si un día suspendiera la función, se figuraría la gente otra cosa.

Irene López Heredia entra en el cuarto y prodiga al excelente actor cuidados maternales. —Vilches, bebe una copa de Madera; fuma un pitillo, poco a poco se incorpora y da a la manecilla de un Edison que ocupa el centro de la habitación.

—¿Es usted aficionado a los gramófonos, Vilches? —Traje uno magnífico de Barcelona; pero me lo han estropeado en el viaje y hoy he adquirido otro. Verá usted qué cosa más sorprendente.

—¿Y va usted a tocar el fonógrafo estando con dolor de cabeza? —Esto no molesta; verá usted. —Y gone un par de discos, algo de Offenbach, el "Ave María" de Gounod, una marcha militar, y, efectivamente, a los pocos minutos, me convengo de que el aparato es coherente y de que algunos gramófonos pueden ser, por lo que a mí toca, salvados de la hoguera.

Yo no estoy fuerte en diálogos para gramófonos. Si me presentan una "jaca, digo inventivamente "qué recortadita y qué guispa es". Si me enseñan un niño, ya sé que no me equivoco asegurando que representa más edad de la que tiene y que está muy hermoso y que habla un horror. Si se trata de una mujer, ya los propósitos pueden disfrutar de una variedad infinita; desde el "es un usted encantadora" hasta "tiene usted dos niñas que son dos tobilleras", existe una gama interminable; pero a mí me presenta usted un gramófono, y sólo se me ocurre decir: ¡qué bárbaro!, ¡es enorme!, ¡parece que habla de verdad!...

Nada, que estoy perdido. —Así que, anoche, cuando el amigo Ted, dirigió el aparato preparé la desdicha, y cuando Irene y Ernesto se dispusieron a comer, me despedí con una velocidad increíble. —Bueno; para que no continúe usted dando voces sobre el gramófono, hablemos de los beneficios.

—Uno, es esta noche en Martín: el de los aplaudidos autores de Las corsarias. —¿Y el otro? —El otro, el viernes, el de Arribeas y Abán, en Eslava, con la cincuenta y tantas de Las góndolas fortunadas.

—¿Y? —¡Ya! ¡cómo se pasan el tiempo!, ¡verdad! Esa noche reapareceré, después de un breve descanso, Catalina Bárceña.

—Que ha estado sin trabajar unas semanas y la sustituyó la "Argentinita", según anunciamos oportunamente. —Exactísimo.

—¿Y cuál es el manantial que no se agota? —La Cenicenta, que cada noche da más dinero. Le impresos, quería estrenar esta semana, pero ya, hasta mediados de la que viene, no podrá ser.

—Afortunadamente, para D. Jacinto y para la Empresa. —¿Y qué cambia es esa de la encuesta de Enero? ¿De qué se trata? —De la que ha abierto nuestro periódico y por la cual desfilarán los más célebres autores, actores y empresarios.

—¿Y del cierre, qué hay? —Parece que ahora va de veras. Como el Gobierno no hace nada, si no hay contrator, el 23 de febrero, santo de D. Alfonso, se solemnizará con el cierre absoluto de todos los teatros.

—Y para la próxima, se avisará a domicilio, ¿no es eso? —Exacto.

Anécdotas, curiosidades y rarezas

UNA ANECDOTA DE TOLSTOI

Un día Tolstói vió un mendigo que pedía limosna diciendo: "Socorredme en nombre de Cristo... Un agente de policía se acercó y el pobre al verlo echó a correr. "Será posible—se dijo Tolstói—que en un país cristiano se prohíba implorar la caridad en nombre de Cristo?". Y dirigiéndose al policía le preguntó: —¿Hermano, ¿sabes leer? —Sí—contestó el agente un poco sobrio. —¿Has leído el Evangelio? —Sí. —¿Y no recuerdas que Cristo mandó dar de comer al hambriento? El agente puso mal gesto; pero sin tardar preguntó a su vez a Tolstói: —¿Y tú, ¿sabes leer? —Sí, hermano. —¿Has leído alguna vez las Ordenanzas municipales? —Sí, hermano. —¿Y no recuerdas que prohíben mendicarse en las calles? El apóstol no supo qué contestar.

LOS ANIMALES Y LOS SENTIDOS

La vista es el sentido del pájaro; el olfato el del pez. El halcón lanzado en el espacio se abarca con una sola mirada y mira la presa; así la raya, desde las profundidades del Océano sube diligente al olor de una presa tentadora.

En ese mundo lleno de luces dudosas y engañadoras, los habitantes se fían en su olfato y en ocasiones en su tacto. Los que, como el asturiano, excavan el fango, tienen el tacto exquisito.

El tiburón, la raya y el abadejo ven mal; pero huelen y sientan; es tan sensible el olfato en la raya, que tiene un velo especial para taparlo a voluntad y anular su potencia, que indudablemente la importunaría y etaría al cerebro.

PALABRA DE HONOR

Paseando una noche por las fortificaciones de París el visconde de Turenna, oyó en manos de una banda de ladrones que cercaron y detuvieron su carruaje. Por consiguiente una sortija que tenía en mucha estima los ofreció darles bajo su palabra, cien liras valor superior al de la alhaja, y los ladrones se la dejaron.

Al día siguiente uno de ellos se atrevió a ir a casa del visconde, y en medio de una gran concurrencia le dijo al oído que venía a que le entregase lo prometido. El visconde hizo que le dieran el dinero y antes de comenzar la aventura, dejó al ladrón tiempo suficiente para alejarse.

—Las promesas—decía luego a sus amigos—deben ser inviolables, y un hombre honrado no puede faltar a su palabra aunque la haya dado a un bribón.

LOS DIEZ PRESIDENTES FRANCESES



Deschanel, 1920. Poincaré, 1913. Poirer, 1894. Félix Faure, 1895. Loubet, 1899. Fallières, 1906. Thiers, 1871. MacMahon, 1873. Grévy, 1879. Sadé Carnot, 1887.

EL SUBSECRETARIO SO PECOCHO

M. BROUSSE Y EL CATALANISMO

De todos los datos relativos a la generalmente obscura vida política de los señores que forman el nuevo Ministerio francés, no hay uno que pueda interesarlos. Revele la vida gris del político profesional. No nos dicen nada. No nos importan—hasta ahora—nada a los españoles.

Sólo hay que exceptuar al Sr. Brousse. Si el Sr. Brousse—uno de los nuevos subsecretarios—tiene que ver con España más de lo que sería de desear.

M. Brousse vino a España por asuntos de negocios. Recorrió el Pirineo catalán. Vió sus maravillosos saltos de agua. Y formó una Compañía francesa para explotarlos.

¿Qué encontraría en Cataluña el señor Brousse para trabar tan grande amistad con los catalanistas?

No falta quien sospecha que la riqueza natural de Cataluña le llegó al Sr. Brousse al alma. Tal amor debió sentir por la floreciente y rica región española que, desde el instante feliz de los saltos de agua españoles explotados por él y sus compañeros franceses en plutocracia no ha dejado de mantener íntimas relaciones con los hombres del regionalismo catalán.

¿Qué los habrá prometido? ¿Qué planes habrán tramado? No es un secreto para nadie que el desamor a España lo que suple, en muchos corazones catalanistas, un immoderado amor a Francia—a la Francia unitaria.—¿Será por ahí? ¿Se habrá tratado de posibles incorporaciones?

Conviene no perder de vista al subsecretario sospechoso. Que aunque el sueño de unos cuantos malos españoles no pasará jamás de sueño, no podemos tolerar que un extranjero intervenga en nuestros pleitos políticos.

No estaría mal que se hicieran al señor Brousse discretas y amistosas advertencias, rogándole que no nos tenga tanto "carriño", y que no pise con tanta frecuencia nuestro suelo.

Los propósitos de Millerand

París 20.—La Agencia Havas dice que M. Millerand no ha tomado todavía ninguna decisión respecto de la Conferencia de la Paz.

Como no está todavía investido oficialmente de su cargo, no ha podido conferenciar con M. Lloyd George y Nitti.

Monsieur Millerand irá hoy al ministerio de Negocios Extranjeros y tomará acuerdos con su antecesor y los principales jefes del servicio.

Esos acuerdos se completarán más tarde de acuerdo con los aliados respecto a la forma que tomarán en lo sucesivo las negociaciones diplomáticas.

Es seguro que M. Millerand no implantará en las organizaciones existentes sino las transformaciones indispensables para mantener el principio de continuidad en las tareas de la Conferencia.

El "Eco de París" asegura que M. Millerand se propone restablecer el puesto de secretario general de la Presidencia, que será confiado a M. Pahologie.

Para los niños vieneses hambrientos

París 20.—Según noticias recibidas de Bruselas, en una reunión de los delegados de los Sindicatos de Bruselas se ha aceptado una proposición que tiende a la entrega por todos los Sindicatos del salario de una hora de trabajo para ayudar a los niños vieneses hambrientos.



—Tiene actualidad esta caricatura... —¡Toma! Como que es la caricatura de HOY.

TEMAS A DISCUSION

Las epidemias, el juego y la moral

Otra vez ha vuelto a tener actualidad, en ciertos diarios el tema de los juegos de azar en Madrid.

Como algunas epidemias, este tema se reproduce periódicamente y, al igual que la gripe, la viruela y el tifus, también responde casi siempre a un estado general de infección.

Quiero decir con esto que siempre que el tema del juego adquiere actualidad, es que el ambiente es nocivo; que hay algo en el periodismo que huele a podrido.

Pero ocurre algo con este tema del juego que lo diferencia del de los trastornos patológicos. Estos son intermitentes, y el juego continúa; de una permanencia invariable y casi tradicional.

Y sin embargo, se da el raro caso de que los moralizadores y licenciados en pulcritud ética, sólo muy de tarde en tarde se creen obligados a proclamar que hacen falta medidas de profilaxis contra lo que ellos llaman "terrible enfermedad social".

¿Verdad que es inaudito? ¿Verdad que es ridículo? Resulta que nuestros catones periodísticos es ahora cuando se dan por enterados de que en Madrid funcionan veintiséis Círculos donde se rinde culto al atrayente y típico Jorje.

Por los dioses, caros amigos, cofrades colegas y compañeros. ¡Hasta ahora no sabían ustedes que se juega en veintiséis Círculos, garitos, ratoneras o como que

rías llamarles? ¿Que se os van a creer vuestros lectores!

Indudablemente, hemos llegado a un período en que la amnesia parece ser la principal característica de la vida española... Todo pasa, hasta lo más absurdo; todo ocurre y, lo que es mejor aún, todo se olvida...

¡Y qué bienhechora y caritativa es esta virtud del olvido! Si no fuera por ella, ¡cuánto esandalizaría ahora el que se rufriera muy sabrosos y regocijadas historias no muy lejanas aún! ¡Cómo habrían de cubrirse ruborizados con los jirones de su túnica, místas de los actuales voceros de la moralidad!...

Claro que a mí me parece muy justo y muy digno que los que consideran el juego como un virus pernicioso para las buenas costumbres, alamen contra él y se indignen noblemente y pidan su extinción...

Yo he de confesar que no participo de esa animadversión. El juego lo considero yo como una costumbre de hondos raíces en el espíritu humano. Todos gustamos de soñar que alguna vez el azar cambie favorablemente los rumbos de nuestra vida... ¿Quién no contó alguna vez a la suerte el éxito de un amor, de un negocio, de una empresa o de un billete de cien pesetas? ¡Quién no desoó a esa Casualidad, que hace que nos encontremos un día a la mujer que nos hará feliz o que compre-

mos el billete de la lotería que nos hará millonarios?

¡Bah!... Tentar a la suerte es perseguir a la ilusión. Quitarnos ésta es despojarnos del mejor ornato de la vida... Para ello habría que destruir a la Casualidad, acabar con lo imprevisible y empezar por suprimir esa gran timba del Estado, que se llama Lotería Nacional.

Yo de mí puedo decir que nada ni nadie, ni el que hubiera muchas o pocas salas de juego abiertas, ni la tentadora incitación de esas lindas muchachas que ahora son objeto de tanta saña, me obligó jamás a arriesgar una peseta... Yo jugué cuando quise, cuando quise y como quise; con mi dinero y sin que haya tenido, ni tenga, ni quiera tener relaciones de complacencia con ningún tahúr... Y como yo, todos, absolutamente todos. ¡A qué engañarnos ahora con falsos pujos de moralistas! Es hora de decir verdad, señores. Y si es preciso no costaría gran trabajo de cirlo todo, todo...

Hay quien hasta ahora parece no haberse enterado de que en Madrid se juega y de que en varios Casinos lindas y encantadoras decoran con su asistencia los tempestos del azar, y sin embargo, llevan muchos años arriesgando "luses" al "bacarrat", por complacer el ansia de emoción de amiguitos sacerdotistas del arte y la galantería...

Hay quien en estos días grita como un empujante contra los contratistas de juego y contra el Sr. García Molinas—creo que es el administrador del impuesto para mendicancia—y a estas horas todos saben la cifra que alguno de esos "moralistas" han fijado como precio al silencio de su campaña.

¿No inspira todo esto asco, señores? No resulta más inmoral que una timba en medio de la Puerta del Sol estas campañas turbias e intermitentes, esgrimiendo como arma un secreto que para nadie es ya tal secreto, y que esos delatores lo guardaron cuidadosamente mientras los convivio...

Público es que desde hace muchos años—era ministro de la Gobernación Santiago Albe—funcionan en Madrid casi legalmente veintitantos Círculos con salas de juego; público también que pagan una contribución de tres millones quinientos mil pesetas al año para obras de caridad, que realiza el Sr. García Molinas... Todos lo saben y desde mucho antes... Pues entonces, ¿por qué ensistamos ahora!...

Que se juegue o no, nos da igual, puesto que no tenemos ni pensamos tener participación en ninguna banca.

Que supriman el juego, que lo reglamenten o que lo glorifiquen, nos da lo mismo. Pero lo que no es elegante tolerar es que cierta vieja Prensa no se haya dado por enterada de que se juega hasta que no surgió el conflicto de la sindicación; y de que ciertos puleros varones, hartos de freycuentar los tapetes verdes en galante compañía, se escandalicen ahora; y de que otros menos puleros hagan arma de su fingida moralidad para pedirles cuentas a los contratistas de recreos prohibidos...

Todo esto es mucho más estupidamente repugnante que una mesa de ruleta...

EL CABALLERO AUDAZ

"Fundimiento del "Marona"

SOLO SE HA SALVADO UN TRIPULANTE

Copenhague 19.—El barco americano "Marona", de 5.000 toneladas, que venía de Nueva York a Copenhague, ha zozobrado a consecuencia de las últimas tempestades.

No se ha salvado mas que un superviviente.



El general Luque, que esta tarde ha pronunciado en el Senado un discurso contestadon las alusiones que le hicieron en el Congreso con motivo del debate sobre las Juntas de Defensa.

CONTRASTES

La muerte del pintor Martínez Abadós nos ha entristecido por el hecho luctuoso de su desaparición, primero, y después, por que sus comentarios nos han puesto en el secreto de que no eran sus pinceles precisamente los que le daban copiosos rentimientos, sino los versos y las músicas de sus cuplés.

Es este un caso muy generalizado en España. Aquí no se puede vivir de nada serio ni de nada que pueda rendir una utilidad y ser al mismo tiempo motivo de gloria en el extranjero. Para lograr es condición indispensable la imitación de los valores e ir en todo a la falsificación o a la degeneración.

Un periodista se morirá de hambre si no mezcla sus prosas y sus ideas con la faraca cada día más repugnante y soez de la política al uso. Eso de tomar el periodismo como lo que es, como un apostolado, lleva al fracaso y a la desesperación.

A la fuerza el hombre de talento, el periodista de raza, ha de degenerar en un turriferario de cualquier parlanchín sinvergüenza y sin meollo.

Escritor es forzoso rebajarse hasta la pornografía o el astracán, si no se tiene estómago de canario o de verdorón.

Y así en todo, hasta llegar a este caso del pintor español que abandona sus pinceles dedicándose a escribir letras y músicas, para exhibición de fregaterías o de degradadas perdularías.

¡Investigadores, hombres de ciencias, verdaderos artistas!

¡Todos esos caballeros se mueren de hambre. ¿Para qué el sacrificio de la vocación ni la vergüenza? Nada de esas cosas dan para vivir aquí.

Y este ejemplo diario, aplastante, plétreico de materialismo, pero real hasta punzar y herir las susceptibilidades más raras a los halagos de la vanidad y del interés, van mirando poco a poco a los españoles, sumiéndolos en la más negra desesperanza.

¿Qué padre, de aquí en adelante siguien, do esa trayectoria, va a educar a sus hijos para nada noble y bello, si sabe que hacerlo es decretar su condena a muerte? ¿Para qué estudiar ni trabajar ni dedicarse con toda el alma a una profesión cualquiera con la idea de llegar a perfeccionarse en ella?

Nada de eso da para comer, y como no da para comer, vemos ya a todos los españoles dedicados a políticos embusteros, fabricantes de obras teatrales de astracán o inventores de tonadillas para completarse...

Alejandro BER



Reunión celebrada ayer tarde en el Ayuntamiento por el Real Patronato del Congreso de Inventores Hispanoamericanos (Fotografía Alfonso).

Ayuntamiento de Madrid

El nuevo Gobierno francés

Paris 19.—Monsieur Millerand ha compuesto el Ministerio en la forma siguiente:
Presidencia y Negocios Extranjeros, Millerand.

Justicia, Lhopiteau.
Guerra, André Lefevre.
Hacienda, Landry.
Marina, Franciso Marsal.

Interior, Honorat.
Instrucción Pública, Victor Berard.
Comercio, Isaac.

Colonias, Alberto Serraut.
Trabajos Públicos, de Troque.
Agricultura, Ricard.
Higiene Social, J. Breton.

BERARD NO ACEPTA LA CARTERA DE INSTRUCCION.—EL PRIMER CONSEJO
Paris 19.—Monsieur Victor Berard, senador por Jura, que había sido ya designado para desempeñar la cartera de Instrucción Pública, no ha aceptado el ofrecimiento, a causa, según ha declarado, de su inesperienza parlamentaria.

EL EFECTO DEL NUEVO GOBIERNO EN EL CONGRESO Y EL SENADO
Los pasillos de la Cámara han estado muy animados esta tarde.

El nuevo Gabinete ha sido el tema de todas las conversaciones, y los comentarios han sido muy diversos.

Desde luego la composición del Ministerio ha sido acogida con cierta reserva. Los diputados pertenecientes al grupo de la izquierda, varios de cuyos miembros figuran entre los ministros, se mostraban particularmente favorables a la nueva combinación.

No así el grupo moderado. Sus diputados creen que han sido perjudicados en beneficio de la izquierda, y no ocultaban su mal humor.

Sin embargo, casi todos los diputados rinden tributo a la nueva combinación en que se ha inspirado M. Millerand en la composición de su Gabinete.

Se le felicita en particular por haber recurrido a la competencia y no haber variado en apelar a personalidades alejadas del Parlamento para que dirijan departamentos de orden puramente técnicos.

Por último, la siguiente opinión se expresa de una manera general:
"Este Ministerio está compuesto por muchos hombres nuevos, y la prudencia aconseja reservar toda opinión y esperar sus actos."

En el Senado el nuevo Gabinete, cuya composición fué conocida por la tarde, ha recibido una favorable acogida. Se hacía observar, sin embargo, con cierto sentimiento que no tiene en él muy nutrida representación la última Cámara. De 23 ministros o subsecretarios, el número de dos senadores se considera como insuficiente.

Los senadores se felicitan de que M. Millerand haya pensado en colocar a técnicos al frente de ciertos departamentos, especialmente en Hacienda, Agricultura y Reconstrucción Industrial.

La entrada de M. Brousse en el ministerio de Hacienda ha satisfecho mucho y se espera que podrán por fin terminar los numerosos derroches.

LOS NUEVOS SUBSECRETARIOS
Los subsecretarios nombrados han sido los siguientes:

Subsecretario de la Presidencia, Reibot; de Hacienda, Emmanuel Brousse; de Agricultura, Queuille; de Abastecimientos, Thommyre; de Puertos y Marina Mercante, Bignon; de Correos, Telégrafos y Teléfonos, Deschamps, que ya lo era en el Gabinete anterior; de Transportes aéreos, Pierre Flandin; de Fuerzas hidráulicas, Borel.

Se han creado nuevos subsecretarios: en Hacienda, con M. Brousse, y en Enseñanza Pública, con M. Coutan, ex secretario general de la Federación de Obreros Mecánicos, reconocido y estimado en los Centros sindicalistas.

MILLERAND REUNE A LOS MINISTROS.
UN NUEVO MINISTERIO?
La conferencia celebrada esta tarde por el Sr. Millerand con sus colaboradores ha durado desde las cuatro y veinte hasta las cinco menos cuarto, versando única y exclusivamente sobre la atribución de las Carteras.

Al terminar la reunión se dió por confirmada la lista ministerial, comunicada ya a la Prensa.

El Sr. Millerand marchó seguidamente, solo, al Palacio del Eliseo.

Una nota publicada por la Agencia Havas dice:
"Es muy probable la creación de un ministerio de Pensiones, cuya Cartera se cree que la desempeñará un senador."

Mañana a las once el Sr. Millerand presentará a sus ministros al Sr. Poincaré y luego al Sr. Deschanel.

La declaración ministerial será leída en la Cámara de diputados el jueves próximo.

SOBRE EL NUEVO MINISTRO DE HACIENDA
Paris 20.—Al hablar "Le Temps" de las ideas financieras y económicas del nuevo ministro de Hacienda, Sr. Marsal, dice que éste las tiene expuestas ya en la "Revue Politique et Financière", y que pueden reducirse, en lo siguiente:

"El actual sistema fiscal resulta incoherente y no responde ni mucho menos a las necesidades del Tesoro."

En vez de duplicar la mayoría de los impuestos personales, convendría mejor establecer impuestos sobre la verdadera materia imponible.

El impuesto sobre la renta entraña grandes riesgos y peligros, no sólo porque pueden desvirtuarse los fraudes y ocultaciones y amenazar su ingreso los gastos de recuperación, sino porque está preñado de injusticias, toda vez que alcanza y perjudica al trabajo y los salarios.

Antes de establecer ningún programa financiero es imprescindible fijar el programa económico, por cuanto debe crearse y desarrollarse la riqueza antes de determinar la cuantía imponible.

El sistema del Sr. Marsal comprende: primero, impuestos sobre las rentas (ganancias durante la guerra, producto de la propiedad urbana y rústica); segundo, impuesto sobre la inversión de las rentas y salarios, y tercero, impuesto sobre el capital."

COMENTARIOS DE LA PRENSA
Paris 20.—Los periódicos, comentando

la constitución del Gabinete francés, reconocen que M. Millerand ha sido guiado por la preocupación de llamar al Poder personalidades competentes y ponerlas en condición de realizar el programa de trabajo necesario para la reconstitución nacional, que corresponde al deseo expresado por la nueva Cámara.

La elección de sus colaboradores que en su vida privada han demostrado gran habilidad en los negocios, comprueba el deseo de M. Millerand de vencer las dificultades de la hora presente.

La mayor parte de los antiguos indicaban que si entre ciertos partidos parlamentarios esa composición que rompe con las costumbres de designar los partidos políticos que suscitó algunas sorpresas, el conjunto del nuevo Gabinete es acogido con gran simpatía y una gran mayoría de los senadores y diputados tienen en la confianza en M. Millerand.

El "Homme Libre" está convencido de que bajo la bandera de una buena política exterior el Ministerio podrá tener elementos de una existencia duradera.

Mientras tanto, el país pone en él su confianza.

Refiriéndose al programa del nuevo Gabinete, los periódicos exponen que M. Millerand ya lo indicó en su programa electoral.

El "Gaulois" advierte que dicho programa es idéntico al de M. Clemenceau.

Numerosos periódicos insisten sobre la significación de la presencia de M. André Lefevre en el ministerio de la Guerra, que indica la voluntad de vigilar muy especialmente el desarme de Alemania.

Diputación Provincial

LAS CUENTAS DE CHINCHON
Han sido aprobadas las cuentas municipales del Ayuntamiento de Chinchón, correspondientes a los años 1912 y 1913.

UN RECURSO
La Comisión provincial acordó solicitar antecedentes para resolver el recurso interpuesto por el Sr. Carrasco contra ascenso del médico segundo de la Beneficencia municipal D. Francisco Angulo.

EMPRESITIO MUNICIPAL
En el expediente instruido por el Ayuntamiento de El Berruoco para la contratación de un empréstito municipal de 4.641,87 pesetas para pago de débitos de sus funcionarios, a la Hacienda y a la Diputación, según acuerdo de la Junta de asociados de dicho pueblo, la Comisión provincial ha informado que era más conveniente y de mayor facilidad acudir a otras formas de crédito o a una repartición de valores, con arreglo al art. 136 de la ley Municipal.

LA SESION DE MANANA
Restablecida ya el Sr. Nolas Maturana de la ligera afección gripal que ha padecido, ha convocado a sesión para mañana, con objeto de tratar preferentemente según convenio en la anterior, del estado económico crítico de la Diputación y medios de salvarlo con relación al próximo presupuesto.

El Sr. Goñía, ya vez ratificado con sus plenos poderes en la presidencia de la Comisión de Hacienda, que por su autoridad fiscalizadora le corresponde, trabaja ya con su celo acostumbrado en la confección del nuevo presupuesto, que ha de empezar a regir el día 1 de Abril.

Conferencia de Ovejero

El próximo jueves, a las seis y media de la tarde, en el local de la Escuela Nueva, Los Madrazo, 14, dará una conferencia el catedrático de la Universidad Central D. Andrés Ovejero, acerca de "Concepción Aramburu".

La entrada será pública.

OBREROS Y PATRONOS

EL CONFLICTO FERROVIARIO
Esta mañana recibió la Federación Nacional la respuesta del presidente del Consejo a la comunicación que le fué dirigida últimamente.

En la carta, el Sr. Allendesalazar cita a los obreros ferroviarios para mañana a las doce, pidiéndoles que lleven las listas de los compañeros despedidos, a fin de gestionar su readmisión cerca de las Compañías.

Según el resultado que de esta negociación y el margen de beneficio económico que del producto de la elevación de tarifas se aplique al personal, determinará éste su línea futura de conducta.

Los oficios de huelga están retirados en su mayoría, y se confía en que podrán verse alguna ligera resaca, que se espera que se aplique a la persona, determinará éste su línea futura de conducta.

Al terminar la reunión se dió por confirmada la lista ministerial, comunicada ya a la Prensa.

El Sr. Millerand marchó seguidamente, solo, al Palacio del Eliseo.

Una nota publicada por la Agencia Havas dice:

"Es muy probable la creación de un ministerio de Pensiones, cuya Cartera se cree que la desempeñará un senador."

Mañana a las once el Sr. Millerand presentará a sus ministros al Sr. Poincaré y luego al Sr. Deschanel.

La declaración ministerial será leída en la Cámara de diputados el jueves próximo.

SOBRE EL NUEVO MINISTRO DE HACIENDA

Paris 20.—Al hablar "Le Temps" de las ideas financieras y económicas del nuevo ministro de Hacienda, Sr. Marsal, dice que éste las tiene expuestas ya en la "Revue Politique et Financière", y que pueden reducirse, en lo siguiente:

"El actual sistema fiscal resulta incoherente y no responde ni mucho menos a las necesidades del Tesoro."

En vez de duplicar la mayoría de los impuestos personales, convendría mejor establecer impuestos sobre la verdadera materia imponible.

El impuesto sobre la renta entraña grandes riesgos y peligros, no sólo porque pueden desvirtuarse los fraudes y ocultaciones y amenazar su ingreso los gastos de recuperación, sino porque está preñado de injusticias, toda vez que alcanza y perjudica al trabajo y los salarios.

Antes de establecer ningún programa financiero es imprescindible fijar el programa económico, por cuanto debe crearse y desarrollarse la riqueza antes de determinar la cuantía imponible.

El sistema del Sr. Marsal comprende: primero, impuestos sobre las rentas (ganancias durante la guerra, producto de la propiedad urbana y rústica); segundo, impuesto sobre la inversión de las rentas y salarios, y tercero, impuesto sobre el capital."

COMENTARIOS DE LA PRENSA
Paris 20.—Los periódicos, comentando

Los diez presidentes de la República francesa

Thiers
El primer presidente de la República francesa, a la muerte del segundo imperio, es una figura trágicamente representativa porque en su actuación política se vinculan los recuerdos más amargos para el pueblo francés.

Después del desastre de Sedán, Thiers partió el 21 de febrero de 1871 hacia Versalles, donde iba a firmarse el fatal Tratado que durante cuarenta y seis años pesaría como plomo sobre el alma francesa.

Al volver los sollozos ahogaban su voz al dar cuenta al Parlamento de las terribles condiciones impuestas, de los enormes sacrificios que el pueblo había de realizar para pagar la deuda de guerra al vencedor y de algunos dolores para su patria la entrega de algunas zonas amadas por su nombre.

El "Homme Libre" está convencido de que bajo la bandera de una buena política exterior el Ministerio podrá tener elementos de una existencia duradera.

Mientras tanto, el país pone en él su confianza.

Refiriéndose al programa del nuevo Gabinete, los periódicos exponen que M. Millerand ya lo indicó en su programa electoral.

El "Gaulois" advierte que dicho programa es idéntico al de M. Clemenceau.

Numerosos periódicos insisten sobre la significación de la presencia de M. André Lefevre en el ministerio de la Guerra, que indica la voluntad de vigilar muy especialmente el desarme de Alemania.

La Comisión provincial acordó solicitar antecedentes para resolver el recurso interpuesto por el Sr. Carrasco contra ascenso del médico segundo de la Beneficencia municipal D. Francisco Angulo.

EMPRESITIO MUNICIPAL
En el expediente instruido por el Ayuntamiento de El Berruoco para la contratación de un empréstito municipal de 4.641,87 pesetas para pago de débitos de sus funcionarios, a la Hacienda y a la Diputación, según acuerdo de la Junta de asociados de dicho pueblo, la Comisión provincial ha informado que era más conveniente y de mayor facilidad acudir a otras formas de crédito o a una repartición de valores, con arreglo al art. 136 de la ley Municipal.

LA SESION DE MANANA
Restablecida ya el Sr. Nolas Maturana de la ligera afección gripal que ha padecido, ha convocado a sesión para mañana, con objeto de tratar preferentemente según convenio en la anterior, del estado económico crítico de la Diputación y medios de salvarlo con relación al próximo presupuesto.

El Sr. Goñía, ya vez ratificado con sus plenos poderes en la presidencia de la Comisión de Hacienda, que por su autoridad fiscalizadora le corresponde, trabaja ya con su celo acostumbrado en la confección del nuevo presupuesto, que ha de empezar a regir el día 1 de Abril.

Conferencia de Ovejero

El próximo jueves, a las seis y media de la tarde, en el local de la Escuela Nueva, Los Madrazo, 14, dará una conferencia el catedrático de la Universidad Central D. Andrés Ovejero, acerca de "Concepción Aramburu".

La entrada será pública.

OBREROS Y PATRONOS

EL CONFLICTO FERROVIARIO
Esta mañana recibió la Federación Nacional la respuesta del presidente del Consejo a la comunicación que le fué dirigida últimamente.

En la carta, el Sr. Allendesalazar cita a los obreros ferroviarios para mañana a las doce, pidiéndoles que lleven las listas de los compañeros despedidos, a fin de gestionar su readmisión cerca de las Compañías.

Según el resultado que de esta negociación y el margen de beneficio económico que del producto de la elevación de tarifas se aplique al personal, determinará éste su línea futura de conducta.

Los oficios de huelga están retirados en su mayoría, y se confía en que podrán verse alguna ligera resaca, que se espera que se aplique a la persona, determinará éste su línea futura de conducta.

Al terminar la reunión se dió por confirmada la lista ministerial, comunicada ya a la Prensa.

El Sr. Millerand marchó seguidamente, solo, al Palacio del Eliseo.

Una nota publicada por la Agencia Havas dice:

"Es muy probable la creación de un ministerio de Pensiones, cuya Cartera se cree que la desempeñará un senador."

Mañana a las once el Sr. Millerand presentará a sus ministros al Sr. Poincaré y luego al Sr. Deschanel.

La declaración ministerial será leída en la Cámara de diputados el jueves próximo.

SOBRE EL NUEVO MINISTRO DE HACIENDA

Paris 20.—Al hablar "Le Temps" de las ideas financieras y económicas del nuevo ministro de Hacienda, Sr. Marsal, dice que éste las tiene expuestas ya en la "Revue Politique et Financière", y que pueden reducirse, en lo siguiente:

"El actual sistema fiscal resulta incoherente y no responde ni mucho menos a las necesidades del Tesoro."

En vez de duplicar la mayoría de los impuestos personales, convendría mejor establecer impuestos sobre la verdadera materia imponible.

El impuesto sobre la renta entraña grandes riesgos y peligros, no sólo porque pueden desvirtuarse los fraudes y ocultaciones y amenazar su ingreso los gastos de recuperación, sino porque está preñado de injusticias, toda vez que alcanza y perjudica al trabajo y los salarios.

Antes de establecer ningún programa financiero es imprescindible fijar el programa económico, por cuanto debe crearse y desarrollarse la riqueza antes de determinar la cuantía imponible.

El sistema del Sr. Marsal comprende: primero, impuestos sobre las rentas (ganancias durante la guerra, producto de la propiedad urbana y rústica); segundo, impuesto sobre la inversión de las rentas y salarios, y tercero, impuesto sobre el capital."

COMENTARIOS DE LA PRENSA
Paris 20.—Los periódicos, comentando

Thiers
El primer presidente de la República francesa, a la muerte del segundo imperio, es una figura trágicamente representativa porque en su actuación política se vinculan los recuerdos más amargos para el pueblo francés.

Después del desastre de Sedán, Thiers partió el 21 de febrero de 1871 hacia Versalles, donde iba a firmarse el fatal Tratado que durante cuarenta y seis años pesaría como plomo sobre el alma francesa.

Al volver los sollozos ahogaban su voz al dar cuenta al Parlamento de las terribles condiciones impuestas, de los enormes sacrificios que el pueblo había de realizar para pagar la deuda de guerra al vencedor y de algunos dolores para su patria la entrega de algunas zonas amadas por su nombre.

El "Homme Libre" está convencido de que bajo la bandera de una buena política exterior el Ministerio podrá tener elementos de una existencia duradera.

Mientras tanto, el país pone en él su confianza.

Refiriéndose al programa del nuevo Gabinete, los periódicos exponen que M. Millerand ya lo indicó en su programa electoral.

El "Gaulois" advierte que dicho programa es idéntico al de M. Clemenceau.

Numerosos periódicos insisten sobre la significación de la presencia de M. André Lefevre en el ministerio de la Guerra, que indica la voluntad de vigilar muy especialmente el desarme de Alemania.

La Comisión provincial acordó solicitar antecedentes para resolver el recurso interpuesto por el Sr. Carrasco contra ascenso del médico segundo de la Beneficencia municipal D. Francisco Angulo.

EMPRESITIO MUNICIPAL
En el expediente instruido por el Ayuntamiento de El Berruoco para la contratación de un empréstito municipal de 4.641,87 pesetas para pago de débitos de sus funcionarios, a la Hacienda y a la Diputación, según acuerdo de la Junta de asociados de dicho pueblo, la Comisión provincial ha informado que era más conveniente y de mayor facilidad acudir a otras formas de crédito o a una repartición de valores, con arreglo al art. 136 de la ley Municipal.

LA SESION DE MANANA
Restablecida ya el Sr. Nolas Maturana de la ligera afección gripal que ha padecido, ha convocado a sesión para mañana, con objeto de tratar preferentemente según convenio en la anterior, del estado económico crítico de la Diputación y medios de salvarlo con relación al próximo presupuesto.

El Sr. Goñía, ya vez ratificado con sus plenos poderes en la presidencia de la Comisión de Hacienda, que por su autoridad fiscalizadora le corresponde, trabaja ya con su celo acostumbrado en la confección del nuevo presupuesto, que ha de empezar a regir el día 1 de Abril.

Conferencia de Ovejero

El próximo jueves, a las seis y media de la tarde, en el local de la Escuela Nueva, Los Madrazo, 14, dará una conferencia el catedrático de la Universidad Central D. Andrés Ovejero, acerca de "Concepción Aramburu".

La entrada será pública.

OBREROS Y PATRONOS

EL CONFLICTO FERROVIARIO
Esta mañana recibió la Federación Nacional la respuesta del presidente del Consejo a la comunicación que le fué dirigida últimamente.

En la carta, el Sr. Allendesalazar cita a los obreros ferroviarios para mañana a las doce, pidiéndoles que lleven las listas de los compañeros despedidos, a fin de gestionar su readmisión cerca de las Compañías.

Según el resultado que de esta negociación y el margen de beneficio económico que del producto de la elevación de tarifas se aplique al personal, determinará éste su línea futura de conducta.

Los oficios de huelga están retirados en su mayoría, y se confía en que podrán verse alguna ligera resaca, que se espera que se aplique a la persona, determinará éste su línea futura de conducta.

Al terminar la reunión se dió por confirmada la lista ministerial, comunicada ya a la Prensa.

El Sr. Millerand marchó seguidamente, solo, al Palacio del Eliseo.

Una nota publicada por la Agencia Havas dice:

"Es muy probable la creación de un ministerio de Pensiones, cuya Cartera se cree que la desempeñará un senador."

Mañana a las once el Sr. Millerand presentará a sus ministros al Sr. Poincaré y luego al Sr. Deschanel.

La declaración ministerial será leída en la Cámara de diputados el jueves próximo.

SOBRE EL NUEVO MINISTRO DE HACIENDA

Paris 20.—Al hablar "Le Temps" de las ideas financieras y económicas del nuevo ministro de Hacienda, Sr. Marsal, dice que éste las tiene expuestas ya en la "Revue Politique et Financière", y que pueden reducirse, en lo siguiente:

"El actual sistema fiscal resulta incoherente y no responde ni mucho menos a las necesidades del Tesoro."

En vez de duplicar la mayoría de los impuestos personales, convendría mejor establecer impuestos sobre la verdadera materia imponible.

El impuesto sobre la renta entraña grandes riesgos y peligros, no sólo porque pueden desvirtuarse los fraudes y ocultaciones y amenazar su ingreso los gastos de recuperación, sino porque está preñado de injusticias, toda vez que alcanza y perjudica al trabajo y los salarios.

Antes de establecer ningún programa financiero es imprescindible fijar el programa económico, por cuanto debe crearse y desarrollarse la riqueza antes de determinar la cuantía imponible.

El sistema del Sr. Marsal comprende: primero, impuestos sobre las rentas (ganancias durante la guerra, producto de la propiedad urbana y rústica); segundo, impuesto sobre la inversión de las rentas y salarios, y tercero, impuesto sobre el capital."

COMENTARIOS DE LA PRENSA
Paris 20.—Los periódicos, comentando

Thiers
El primer presidente de la República francesa, a la muerte del segundo imperio, es una figura trágicamente representativa porque en su actuación política se vinculan los recuerdos más amargos para el pueblo francés.

Después del desastre de Sedán, Thiers partió el 21 de febrero de 1871 hacia Versalles, donde iba a firmarse el fatal Tratado que durante cuarenta y seis años pesaría como plomo sobre el alma francesa.

Al volver los sollozos ahogaban su voz al dar cuenta al Parlamento de las terribles condiciones impuestas, de los enormes sacrificios que el pueblo había de realizar para pagar la deuda de guerra al vencedor y de algunos dolores para su patria la entrega de algunas zonas amadas por su nombre.

El "Homme Libre" está convencido de que bajo la bandera de una buena política exterior el Ministerio podrá tener elementos de una existencia duradera.

Mientras tanto, el país pone en él su confianza.

Refiriéndose al programa del nuevo Gabinete, los periódicos exponen que M. Millerand ya lo indicó en su programa electoral.

El "Gaulois" advierte que dicho programa es idéntico al de M. Clemenceau.

Numerosos periódicos insisten sobre la significación de la presencia de M. André Lefevre en el ministerio de la Guerra, que indica la voluntad de vigilar muy especialmente el desarme de Alemania.

La Comisión provincial acordó solicitar antecedentes para resolver el recurso interpuesto por el Sr. Carrasco contra ascenso del médico segundo de la Beneficencia municipal D. Francisco Angulo.

EMPRESITIO MUNICIPAL
En el expediente instruido por el Ayuntamiento de El Berruoco para la contratación de un empréstito municipal de 4.641,87 pesetas para pago de débitos de sus funcionarios, a la Hacienda y a la Diputación, según acuerdo de la Junta de asociados de dicho pueblo, la Comisión provincial ha informado que era más conveniente y de mayor facilidad acudir a otras formas de crédito o a una repartición de valores, con arreglo al art. 136 de la ley Municipal.

LA SESION DE MANANA
Restablecida ya el Sr. Nolas Maturana de la ligera afección gripal que ha padecido, ha convocado a sesión para mañana, con objeto de tratar preferentemente según convenio en la anterior, del estado económico crítico de la Diputación y medios de salvarlo con relación al próximo presupuesto.

El Sr. Goñía, ya vez ratificado con sus plenos poderes en la presidencia de la Comisión de Hacienda, que por su autoridad fiscalizadora le corresponde, trabaja ya con su celo acostumbrado en la confección del nuevo presupuesto, que ha de empezar a regir el día 1 de Abril.

Conferencia de Ovejero

El próximo jueves, a las seis y media de la tarde, en el local de la Escuela Nueva, Los Madrazo, 14, dará una conferencia el catedrático de la Universidad Central D. Andrés Ovejero, acerca de "Concepción Aramburu".

La entrada será pública.

OBREROS Y PATRONOS

EL CONFLICTO FERROVIARIO
Esta mañana recibió la Federación Nacional la respuesta del presidente del Consejo a la comunicación que le fué dirigida últimamente.

En la carta, el Sr. Allendesalazar cita a los obreros ferroviarios para mañana a las doce, pidiéndoles que lleven las listas de los compañeros despedidos, a fin de gestionar su readmisión cerca de las Compañías.

Según el resultado que de esta negociación y el margen de beneficio económico que del producto de la elevación de tarifas se aplique al personal, determinará éste su línea futura de conducta.

Los oficios de huelga están retirados en su mayoría, y se confía en que podrán verse alguna ligera resaca, que se espera que se aplique a la persona, determinará éste su línea futura de conducta.

Al terminar la reunión se dió por confirmada la lista ministerial, comunicada ya a la Prensa.

El Sr. Millerand marchó seguidamente, solo, al Palacio del Eliseo.

Una nota publicada por la Agencia Havas dice:

"Es muy probable la creación de un ministerio de Pensiones, cuya Cartera se cree que la desempeñará un senador."

Mañana a las once el Sr. Millerand presentará a sus ministros al Sr. Poincaré y luego al Sr. Deschanel.

La declaración ministerial será leída en la Cámara de diputados el jueves próximo.

SOBRE EL NUEVO MINISTRO DE HACIENDA

Paris 20.—Al hablar "Le Temps" de las ideas financieras y económicas del nuevo ministro de Hacienda, Sr. Marsal, dice que éste las tiene expuestas ya en la "Revue Politique et Financière", y que pueden reducirse, en lo siguiente:

"El actual sistema fiscal resulta incoherente y no responde ni mucho menos a las necesidades del Tesoro."

En vez de duplicar la mayoría de los impuestos personales, convendría mejor establecer impuestos sobre la verdadera materia imponible.

El impuesto sobre la renta entraña grandes riesgos y peligros, no sólo porque pueden desvirtuarse los fraudes y ocultaciones y amenazar su ingreso los gastos de recuperación, sino porque está preñado de injusticias, toda vez que alcanza y perjudica al trabajo y los salarios.

Antes de establecer ningún programa financiero es imprescindible fijar el programa económico, por cuanto debe crearse y desarrollarse la riqueza antes de determinar la cuantía imponible.

El sistema del Sr. Marsal comprende: primero, impuestos sobre las rentas (ganancias durante la guerra, producto de la propiedad urbana y rústica); segundo, impuesto sobre la inversión de las rentas y salarios, y tercero, impuesto sobre el capital."

COMENTARIOS DE LA PRENSA
Paris 20.—Los periódicos, comentando

LA CRISIS MINISTERIAL PORTUGUESA

CONTINUA SIN RESOLVER
Lisboa 20.—Ha la cuarta de la tarde de ayer todavía no había logrado el Presidente de la República encontrar quién forme Gabinete.

A los ministros sólo concurren para examinar expedientes los ministros del Gabinete. Sr. Cardoso, pues los demás que formó el Sr. Fernandes Costa no han ido siquiera a la toma posesión.

Los edificios están vigilados por fuerzas de la Guardia Nacional.

El presidente del Senado, Sr. Correia Barreto, recibió el honor de formar Gabinete.

Encargado el presidente de la Cámara de diputados, Sr. Domingos Pereira, visitó a los jefes de los partidos democrático, liberal y socialista, confiriendo con ellos.

A las

# Charlas científicas

## El papel... del papel

Nunca se conoce bien y se aprecia el valor de una cosa hasta que llega a perderse. Hay una infinidad de cosas en la vida moderna de las poblaciones, como, por ejemplo, la luz eléctrica, la distribución de agua, etc., que nos parecen tan naturales que apenas paramos mientes en ellas. Pero basta que nos falten un solo día para que nos fijemos en su utilidad y nos inspiren compasión nuestros antepasados, que no las disfrutaron.

Una de estas cosas de uso general y de aplicaciones infinitas, en cuya importancia casi no reparamos, es el papel.

La guerra mundial, entre tantas calamidades, también ha traído la crisis del papel; este producto ha alcanzado precios fabulosos, y la industria del libro y del periódico, la difundidora de la vida intelectual está seriamente amenazada. Ahora, pues, es cuando nos damos verdaderamente cuenta de la importancia del papel que desempeña... el papel.

Los usos del papel son innumerables. Si viviésemos que describiéramos todos, tendríamos que llenar centenares de columnas. Puede decirse que el papel que en un principio sólo sirvió para escribir, y más tarde, para imprimir y dibujar, sirve hoy para todo.

Los japoneses fabrican con papel prendas de vestir, pañuelos, toallas, abanicos, faroles, bombos, cometas, sacos, etc. Los norteamericanos han desarrollado la industria del papel de una manera increíble; construyen, con papel, rieles de ferrocarril, mástiles, sillares para construcción de edificios, piezas mecánicas y hasta máquinas enteras, ruedas de locomotoras, vigas, columnas, pavimentos, tonos, cañerías, cañones, ¡qué sé yo!

España fué el primer país europeo que conoció el papel, por haberlo introducido aquí los moros; pero parece que el invento del papel, como el de la pólvora, de la brújula y otros, es debido a los chinos. La industria papelera española aun hoy es importante, y se ha visto favorecida no poco por la guerra, pero los beneficios que ha sido para sus accionistas, a costa del resto de los ciudadanos, como sucede con otras tantas industrias más o menos monopolizadoras.

Antes de la guerra, el consumo anual del papel en el mundo entero, era de más de diez mil millones de kilogramos. Los periódicos son los que absorben gran parte de esa colosal producción. Según una reciente estadística, se publican al año unos doce mil millones de números de periódicos. Con esta cantidad de papeles se podría cubrir una extensión de 30.000 kilómetros cuadrados. El peso del papel necesario para imprimir todos los periódicos del mundo durante un año es de mil millones de kilos, o sea la mitad de la producción total.

Si una sola rotativa, imprimiendo por segundo un ejemplar, tuviese que suministrar toda esa tirada, el periódico podría salir a la calle trescientos treinta y tres años después de haber empezado la tirada. La tirada de 12.000 millones de periódicos, colocada en pila, alcanzaría la respetable altura de 80 kilómetros.

Para satisfacer las crecientes exigencias de la Prensa moderna, las fábricas de papel han tenido que instalar máquinas de excepcionales dimensiones, cuyo servicio exige gran número de personal. Las máquinas utilizadas, por ejemplo, por la Rumford Falls Paper Company en los Estados Unidos, son verdaderas gigantescas y suministran tiras de cuatro metros de ancho.

En Europa, son Suecia y Noruega los países que suministran casi toda la pasta química que se utiliza para la fabricación del papel en el continente e Inglaterra. Antes de la guerra, dichos países exportaban más de 600.000 toneladas de pasta. Esta procedía de los inmensos pinares de las regiones escandinavas. Un pino de treinta años de edad, quitadas las ramas y la corteza, no cubre más de un metro, y no puede dar más de 150 kilogramos de pasta a propósito para la industria papelera; 600.000 toneladas, pues, representan la muerte de cuatro millones de pinos de treinta años.

También en la América del Norte las selvas pagan un tributo terrible a la fabricación del papel, hasta el punto que, si no se procede cuanto antes a la repoblación de ellas, las consecuencias serán de las más funestas. Hay en los Estados Unidos más de 2.500 fábricas que se dedican a la fabricación de pasta mecánica, y talan anualmente más de 100.000 hectáreas de monte. En el Canadá puede decirse que pasa otro tanto.

Un periódico de gran circulación como los bosques enteros. Y he aquí la paradoja: la Prensa, que tanto clama contra la depoblación de los montes, es la principal causante de ella. Por eso, en varios países se viene buscando el medio de sustituir la madera por otros productos vegetales para la fabricación del papel, y se han hecho ensayos más o menos felices con paja de maíz, esparto y otras plantas.

En Alemania, durante la guerra, el papel ha tenido que servir para infinitas de usos. Las telas para trajes y gabanes, lo mismo que el material del calzón, eran y son de papel. También es de papel... el dinero. Cosa análoga pasa en la mayoría de los países.

¿Saben ustedes lo que pesa un millón de pesetas en papel, es decir, en billetes? Pesa: en billetes de 1.000 pesetas, un kilo 330 gramos; en ídem de 500, dos kilos 287 gramos; en ídem de 100, nueve kilos 428 gramos; en ídem de 50, 14 kilos 560 gramos; en ídem de 25, 32 kilos 410 gramos.

Si lo dudan, es bien fácil hacer la prueba: se coge una balanza y se coloca en uno de los platillos... un millón de pesetas.

Y aquí hago punto, pues por hoy basta de emborrillar papel.

**Gustavo BROUTA**

berían representar en aquel organismo a las clases patronales no han acudido a sus sesiones, como era su deber.

Esta afirmación es inexacta, puesto que a las nueve sesiones en que se estudió detenidamente por el Consejo de Dirección del Instituto el mencionado asunto asistieron todos los vocales que en él tienen representación patronal, todos los obreros y los de nombramiento del Gobierno, y hasta pudo asistir también a las últimas sesiones el presidente de la Corporación, a un regreso de la Conferencia Internacional de Washington.

Conviene también recordar que la facultad de "reservar en definitiva" en materia de excepciones no fué conferida al Instituto en la época que indica la nota, sino por el Real decreto de 3 de Abril, suscrito por el señor conde de Romanones y todos los ministros que con él formaban el Gobierno.

## Horas de Madrid

### LO QUE "TRABAJA" UN SUBSECRETARIO

Primero, para ser subsecretario, hay que trabajar mucho: ir a ver al jefe puntualmente todas las mañanas; soportar sus largas antecelas; decir, aunque no lo fatimo no se crea y aun se esté viendo lo contrario, que tiene mucho talento, que es muy democrático y, sobre todo—sobre todo esto...—que es muy austero!

Además, el subsecretario debe obtener una subsecretaría, al menos probable de una carta, r... Luego que se es subsecretario... con serio bastz.

Es el caso presente del Sr. Gascón y Marina. Cuando se constituyó el Gabinete su clasificación que preside Allende-Salazar, el Sr. Gascón no se hallaba en España... Estaba viajando por el extranjero con una comisión del Gobierno... costada por el Gobierno, naturalmente.

Mas la ausencia no fué impedimento... El Sr. Alba—talento democrata austero... según el Sr. Gascón y Marina—habla ofrecido una subsecretaría para premiarle su adhesión a sus juicios tan elogiosos y ha, más de sí misma en efecto.

Fuiste impuesta una espera al ministro, en tanto que el Sr. Alba telegrafaba al señor Gascón... y el Sr. Gascón regresaba... Mas el Sr. Gascón tardó en la vuelta cerca de un mes, que el Ministerio pasó sin subsecretario, porque el antecesor, Sr. Eullón, negábase a continuar con el ministro nuevo...

Al cabo el Sr. Gascón y Marina volvió a España y llegó a Madrid y se posesionó del alto cargo tan en justicia merecido... Sueltos que se colocan en los periódicos siempre tolerantes; según retrato gloria vanidad y hano... ¿A trabajar después? No no... El Sr. Gascón y Marina no se ha ocupado todavía de eso... No ha tenido un minuto libre... Le ha sido menester marchar a Zaragoza, donde está estos días muy atareado discutiendo, haciendo discusiones, autobombándose connotaciones personales agitando, incitándole a ser el jefe liberal de la provincia aragonesa cuando el Sr. Alba conquistó—¡están ellos!—con su política de renovación, la presidencia del Consejo.

Y esta es definitiva es la huella que quedará del uso del Sr. Gascón por la Subsecretaría de Instrucción pública: una nueva categoría de ex un avance para que la gente no se asombre cuando a la larga un día el Azar político otorgue al Sr. Gascón una cartera.

## LA PRUEBA

El estreno de anoche en la Princesa tiene mucho de acontecimiento teatral, mas sin que haya llegado a proporcionarnos aquellos gozos espirituales que tenemos derecho a esperar de una obra del autor del "Cyrano".

¿Será que ese teatro "patriótico" no nos interesa? ¿Sentiríamos insospechadas emociones si "L'Aiglon" fuese un trozo de vida española en vez de francesa? No debe ser este el motivo de nuestra indiferencia. Napoleón es universal. Y todo lo que a él se refiere nos interesa y nos conmueve. ¿Cómo no había de interesarnos el melancólico episodio de su hijo, en cuyo espíritu luchaba lo férreo de Napoleón con lo blando heredado de la madre?

El aguilucho, sin los toques chovinistas que le dió el poeta buscando el entusiasmo de los muchedumbres francesas, sería un delicado drama íntimo arrojado de dolorosa emoción.

La parte efectista destruye ese encanto inefable, que sólo nos fué posible saborear en contadas escenas.

Pero anoche, lo interesante no era—serio tanto—el drama en sí. Creemos lealmente que se trataba de probar de una vez la capacidad artística del joven actor Fernando Díaz de Mendoza y Guerrero.

La casualidad ofrecía a la triunfadora juventud del actor un drama sólo confiado a mujeres, por la inmensa dificultad de encontrar en un hombre las excepcionales condiciones que requiere la interpretación del papel de Franz.

La interpretación del personaje exige juventud. Y la juventud—en el teatro—no suele poseer la aptitud necesaria, no por falta de condiciones, sino porque éstas—aquí está el ejemplo de los grandes actores—se consiguen con la práctica.

Fernando es una excepción. La prueba de ayer—durísima—es de las que no admiten duda.

Tan joven como queráis; pero también tan actor como queráis. No se puede pedir más.

En cuanto a la traducción de la obra—versos maravillosos en recio castellano—, todo elogio nos parece poco. Machado y Oteiza han realizado una labor sencillamente admirable.

De los demás actores diremos que las señoras Salvador y Torres y las señoritas Paez, Lorete, Hermosa, Pino, Guerrero y Boffil estuvieron, más que buenas, acertadísimas.

Fernando Díaz de Mendoza hizo un Flambeau incomparable. ¡Qué gran actor es ese Fernando!

También Mariano Díaz de Mendoza, los Sres. Cirera, Juste, Capilla, el veterano Medrano y cuantos tomaron parte en "L'Aiglon" estuvieron a tono con el conjunto.

No hay que decir si la presentación fué lujosa y apropiada.

El público selectísimo de la Princesa aplaudió incesantemente, tributando, al final, una ovación imponente al intérprete del hijo de Napoleón, de ese pobre muchacho a quien vimos materialmente morir en escena cuando un aguilucho que, al querer remontar el azar, cae desplomado con las alas rotas.

## EL suceso de Alicante

Alicante 20 (1,15 m.).—El misterio que rodea al crimen ocurrido en la plaza de Santa Teresa, y de que di ayer cuenta, ha quedado aclarado hoy.

Se sabe ya que el muerto, José Paró Puentes, estuvo en una taberna de dicha plaza, donde algunos concurrentes le afeoraron la conducta que había seguido con sus compañeros, abandonándolos en plena huelga.

Paró salió de la taberna y volvió poco después con un revólver, con el que amenazó a los que allí se encontraban.

El dueño del establecimiento echó a la calle a los que disputaban, sabiendo llamados obreros juntos, entre ellos uno llamado Manuel Mignel.

Media hora después volvió a la taberna este último con el revólver de Paró, diciendo que había logrado apaciguarse y quitarle el arma.

Más tarde fué detenido Manuel Mignel, y después de declarar pasó a la cárcel incommunicado.

Por orden del juez se busca a los demás que intervinieron en el suceso.

## Los restos de una raza primitiva

Existen en las altas planicies de los Alpes un pequeño núcleo de habitantes cuyas notorias condiciones de inferioridad física y mental, que les ha valido el mote de "raza atrojada", de los poblados más cercanos, ofrecen todas las características de una vieja raza, degenerada y próxima a desaparecer.

Las investigaciones realizadas hasta el día no han dado ninguna luz acerca de la procedencia de estos habitantes de poquísima estatura, ojos azules, labios prominentes, barba impenetrable y ojos muy alargados cuyos párpados se entrecierran con dificultad.

A estas cualidades físicas unen usos y costumbres primitivas y una inteligencia muy limitada. Permanecen reducidos voluntariamente en sus montañas sin otro contacto con los pueblos cercanos, de los que les separan distancias considerables, que las incursiones que frecuentemente realizan con objeto de vender algunos productos de sus huertos y jardines, o bien piezas de lobos y zorros, a cuya caza se dedican.

El libro recientemente publicado por un sabio antropólogo, M. Henry Fairfield, presidente del Museo Natural de Nueva York, "Los hombres de la vieja edad de piedra", aporta datos interesantes que permiten la comparación de este resto de una raza empobrecida y caduca, con la llamada de Neandertal, que habitó Francia en una época que se remonta a unos ochenta mil años.

La reconstrucción del hombre perteneciente a aquellas poblaciones ha permitido observar grandes puntos de contacto y una importante semejanza con los supervivientes de las montañas alpinas, y teniendo en cuenta las transformaciones de que es susceptible una raza en su larga marcha a través de tan larga carrera, métese fundadamente poder establecer una absoluta identidad entre ambas manifestaciones, lo que sitúa a los apellidados "atrojados de las montañas alpinas" en el lugar de últimos representantes de la más antigua raza que ha habitado Europa.

## ASAMBLEA EUCARISTICA

Salamanca 20 (7,10 m.).—Han comenzado los trabajos para la gran Asamblea eucarística que se celebrará en el próximo mes de Mayo.

Se ha anunciado que vendrán a Salamanca, para prestar más incremento al acto: cardenales, arzobispos y obispos.

Se ha redactado un extenso programa de fiestas literarias y musicales.



Reunión celebrada anoche en el Colegio Médico, para estudiar la forma de pedir algunas mejoras a los propietarios de Sociedades benéficas de médico y botica. (Fotografía Alfonso)

## ANOCHÉ, EN LA PRINCESA

### LA PRUEBA

El estreno de anoche en la Princesa tiene mucho de acontecimiento teatral, mas sin que haya llegado a proporcionarnos aquellos gozos espirituales que tenemos derecho a esperar de una obra del autor del "Cyrano".

¿Será que ese teatro "patriótico" no nos interesa? ¿Sentiríamos insospechadas emociones si "L'Aiglon" fuese un trozo de vida española en vez de francesa? No debe ser este el motivo de nuestra indiferencia. Napoleón es universal. Y todo lo que a él se refiere nos interesa y nos conmueve. ¿Cómo no había de interesarnos el melancólico episodio de su hijo, en cuyo espíritu luchaba lo férreo de Napoleón con lo blando heredado de la madre?

El aguilucho, sin los toques chovinistas que le dió el poeta buscando el entusiasmo de los muchedumbres francesas, sería un delicado drama íntimo arrojado de dolorosa emoción.

La parte efectista destruye ese encanto inefable, que sólo nos fué posible saborear en contadas escenas.

Pero anoche, lo interesante no era—serio tanto—el drama en sí. Creemos lealmente que se trataba de probar de una vez la capacidad artística del joven actor Fernando Díaz de Mendoza y Guerrero.

La casualidad ofrecía a la triunfadora juventud del actor un drama sólo confiado a mujeres, por la inmensa dificultad de encontrar en un hombre las excepcionales condiciones que requiere la interpretación del papel de Franz.

La interpretación del personaje exige juventud. Y la juventud—en el teatro—no suele poseer la aptitud necesaria, no por falta de condiciones, sino porque éstas—aquí está el ejemplo de los grandes actores—se consiguen con la práctica.

Fernando es una excepción. La prueba de ayer—durísima—es de las que no admiten duda.

Tan joven como queráis; pero también tan actor como queráis. No se puede pedir más.

En cuanto a la traducción de la obra—versos maravillosos en recio castellano—, todo elogio nos parece poco. Machado y Oteiza han realizado una labor sencillamente admirable.

De los demás actores diremos que las señoras Salvador y Torres y las señoritas Paez, Lorete, Hermosa, Pino, Guerrero y Boffil estuvieron, más que buenas, acertadísimas.

Fernando Díaz de Mendoza hizo un Flambeau incomparable. ¡Qué gran actor es ese Fernando!

También Mariano Díaz de Mendoza, los Sres. Cirera, Juste, Capilla, el veterano Medrano y cuantos tomaron parte en "L'Aiglon" estuvieron a tono con el conjunto.

No hay que decir si la presentación fué lujosa y apropiada.

El público selectísimo de la Princesa aplaudió incesantemente, tributando, al final, una ovación imponente al intérprete del hijo de Napoleón, de ese pobre muchacho a quien vimos materialmente morir en escena cuando un aguilucho que, al querer remontar el azar, cae desplomado con las alas rotas.

## EL MAESTRO FERRERAS

### La reforma del ejército austriaco

Basilea 20.—El Gobierno austriaco ha sometido a la Asamblea nacional un proyecto de reforma del Ejército. Este proyecto prevé la creación de un Ejército de carrera, reclutado por medio de alistamiento voluntario.

La Asamblea nacional es la que dispondrá del Ejército, cuyo mando supremo pertenecerá al Secretario del Estado para el Ejército, que es el que nombrará los oficiales y los jefes de batallón. Este Ejército se compondrá de seis brigadas, un regimiento de Artillería independiente y seis batallones técnicos.

El contingente total no deberá pasar de 30.000 hombres; 2.000 suboficiales y 1.500 oficiales. El servicio de los soldados será de seis años en activo y seis años en la reserva. Los oficiales deberán servir, por lo menos, veinte años.

## El efecto producido en Hungría por las condiciones de paz

Basilea 19.—Comunican de Budapest una raza en su larga marcha a través de tan larga carrera, métese fundadamente poder establecer una absoluta identidad entre ambas manifestaciones, lo que sitúa a los apellidados "atrojados de las montañas alpinas" en el lugar de últimos representantes de la más antigua raza que ha habitado Europa.

## LIBRO SENSACIONAL

### LAS PROFETICAS

Por Cristóbal de Castro

Un lujoso volumen, cuatro pesetas.—En todas las librerías

Concesionario exclusivo para la venta «Sociedad General de Librería y Publicaciones».—FERRAZ, 25.



Rosario Moreno, bella bailarina del teatro Circo de Price. (Fotografía Alfonso)

## Los enemigos del pueblo

### HAY QUE PUBLICAR LOS PERMISOS DE EXPORTACION

Menos "debates políticos", que estamos ya hasta el pelo. Nos parecen todos los oradores ridículos, todos los incidentes grotescos, y las Cortes algo tan indignante como un compadrazgo.

No vamos en nadie. ¡Está esto claro! Creemos que los unos por acción, los otros por omisión y todos por falta de verdadero patriotismo y amor al pueblo, todos los políticos son culpables de que el pueblo no pueda vivir.

España ha sido expoliada por españoles de "primera categoría". Por personajes influyentes, políticos rapaces, plumíferos sinvergüenzas. Este expolio se ha hecho por la exportación. Los culpables de que todo esté caro y de que aquí no pueda vivir más que el rico, son los que autorizaron las exportaciones.

Las autorizaciones se han dado por ministros de Hacienda, de Estado, de Abastecimientos y de Gobernación, los cuales, en telegramas cifrados, se lo ordenaban al gobernador, al jefe de Aduanas, al comandante de Carabineros, etc., etcétera.

Nosotros requerimos a los diputados y senadores independientes—¡si es que hay alguno!—para que pidan con apremio esos permisos. Si no los piden, los haremos también a ellos responsables de complicidad. Y veremos si en la campaña que emprendemos, callan ahora, como siempre, esos periódicos de Tartafo, que por un lado hacen alardes de Sócrates y por el otro callan, si no alientan, las exportaciones de aceite.

## Un maestro anarquista

Bilbao 20 (1,50 m.).—El maestro interno de la Escuela de Bermeo, D. Feliciano Prión, ha sido detenido, acusado de anarquista.

La Guardia civil le encontró libros ágrafos y documentos que demuestran que explicaba a los alumnos las ideas anarquistas.

El gobernador civil ha puesto el hecho en conocimiento del delegado regio de Primera enseñanza.

El detenido ha sido puesto a disposición del Juzgado correspondiente.

El hecho es muy comentado.

## La escuadra inglesa

Pontevedra 20 (2 m.).—En la ría de Marín han fondeado tres acorazados de la segunda división de la escuadra inglesa del Atlántico, al mando del almirante sir Arthur Leveson.

Son el "Barham", de 20.000 toneladas, y el "Parite" y el "Valiant", de 19.000.

Los tres acorazados tomaron parte en el combate naval de Jutlandia, en el que sufrieron diferentes averías.

El "Barham", que arbolaba la insignia almirante, recibió dos disparos en la proa, que le perforaron el blindaje y llegaron hasta la cámara del médico.

Mañana llegarán otros dos buques más y varios submarinos.

## INFORMACION HISPANOAMERICANA

### UNA SUSCRIPCION

Buenos Aires 19.—La Asociación Patriótica Española ha recibido una circular a todas las instituciones particulares de la colectividad, abriendo una suscripción destinada a sufragar los gastos que origine la construcción del gran palacio de la Embajada española.

La suscripción durará cinco años, y la cuota mínima será de cinco pesos mensuales.

Se constituirán comisiones en toda la República para organizar la predicha suscripción. Se pretende que contribuyan a ella todos los españoles.

### LAS CONFERENCIAS DE ZAMACOIS

Buenos Aires 19.—El Sr. Zamacois marchará a Rosario, donde será recibido por la colonia española, presidida por el cónsul. Mañana dará su primera conferencia.

### LA LIGA DE NACIONES

Buenos Aires 19.—El presidente de la República, Sr. Irigoyen, ha respondido a la invitación de Clemenceau, diciendo que la Argentina ratifica su adhesión a la Liga de las Naciones.

### LA PESTE BUBONICA

Río Janeiro 19.—Procedente de Vigo, llegó a este puerto el vapor "Highland Ladies". Durante la travesía se registraron catorce casos sospechosos de peste bubónica, por lo que el buque ha sido sometido a cuarentena.

La pasajera española Isabel González Alonso ha fallecido a consecuencia de una meningitis. La finada se dirigía a la Argentina.

### HOMENAJE A AVELLANEDA

Buenos Aires 19.—Están ultimándose los detalles para el homenaje que se proyecta rendir al ex embajador argentino en Madrid Sr. Avelaneda.

Todo está pendiente de la fecha en que se termine la confección de las insignias de la cruz de Alfonso XII, que le serán entregadas en el acto del homenaje.

## MENSAJE DE CLEMENCEAU

### EL CONSEJO A LONDRES?

París 20.—Según el "Excelsior", mister Lloyd George entregará probablemente en la sesión del Consejo Supremo de hoy un mensaje de felicitación y agradecimiento a Monsieur Clemenceau, por la labor que ha realizado durante el tiempo que desempeñó la presidencia de este organismo aliado.

En los Centros diplomáticos, declara el "Echo de Paris", se cree que el Consejo de los primeros ministros se reunirá en el sucesivo en Londres en lugar de hacerlo en París, siendo Mr. Lloyd George, debido a la ratificación de M. Clemenceau, el decano de los jefes de los Gobiernos aliados.

## ACCIDENTE EN UNA MINA

### QUINCE MUERTOS

Anzin 20.—Esta tarde, cuando salían los mineros de una de las minas correspondientes al departamento minero de Anzin, una jaula cayó desde una altura de 750 metros, a causa de haberse roto uno de los cables de remontar los ascensores.

Los desgraciados trabajadores, que en número de 15 se encontraban dentro, han muerto en el acto. El suceso ha producido honda emoción.

## La cuestión del Adriático

### LAS HUELGA DE CORREOS Y TELEGRAFOS Y LA DE FERROVIARIOS

Roma 19.—Los periódicos italianos publican las bases de solución adriática presentada por los tres presidentes de Consejo de Francia, Inglaterra e Italia a la Delegación yugo-slava. "El Popolo Romano" y otros hacen resaltar que las transacciones, aunque implicando dolorosas renuncias por parte de Italia, demuestran una vez más el gran espíritu conciliador de los delegados italianos para asegurar la paz de Europa.

"El Messaggero", "Corriere della Sera" y otros afirman que Yugoslavia asumirá una provisorio responsabilidad rechazando el compromiso.

También reproducen la opinión del "Homme Libre", de París, que dice:

"Si Yugoslavia no aceptara la decisión habría que recurrir al pacto de Londres."

La Prensa casi sin excepción aprueba unánimemente la decisión del ministro de Correos y Telégrafos ordenando que los huelguistas vuelvan a sus puestos en un plazo de veintidós horas, so pena de considerarse a los que no lo hagan como delincuentes.

Afirmar que esa actitud constituye la mejor demostración de fuerza del Gobierno, que está sostenido por el país entero para afrontar cualquier agitación.

La minoría intransigente de los ferroviarios se muestra cada vez más incómoda y desorientada sobre la proclamación de la huelga, por lo que se cree en un fracaso seguro.

# LOS CUENTISTAS

## Los tres reyes de Oriente.

por Ricardo León

Es Nochebuena; una noche glacial, obscura y lúgubre, sin villancicos ni serenatas, sin risas ni cánticos, sin panderas ni albugenas. En el silencio de la tierra triste sólo se escucha, de tarde en tarde, un zumbido lejano, un roncote tremor que se extiende con aciaga pesadumbre en el aire gélido y sonoro.

Por un camino, en la desierta llanura, viene de Oriente una caravana. Bajo el cielo adusto, huérfano de sus claros luminarios, sólo se ven o se adivinan las siluetas: unos caballos vigorosos, unos dromedarios de robusta joroba, tres jinetes, unos bultos informes arrebuzados en las tinieblas.

Llegando a cierto lugar donde se juntan otros caminos, la caravana vacila y se detiene. El cielo parece de ébano; la tierra, de bronce; el aire, un afilado puñal; y es el silencio tan hondo, que se oye el latir del corazón en las entrañas.

Una luz, verde y cruda, rasga de súbito el horizonte lejano, eunde como una centella, se abre al modo de una rosa, y cae deshecha en lágrimas sobre el manto sombrío de la noche. A esta luz siguen muchas semejantes, y a las luces, unos retumbos pavorosos que hacen temblar la tierra, y a los retumbos, el silencio otra vez.

Y, entonces, la caravana sigue su ruta en las tinieblas...

Un fuerte resplandor alumbraba todo el cielo de Occidente; la llanura se tiñe de roja claridad; los ámbitos se pueblan de voces y tronidos. Es la guerra que cabalga en su negro corcel por los campos europeos; es la Muerte, que, en plena Navidad cristiana, viene a arrullar las cunas con el bárbaro son del hierro y de la pólvora, a encender sus infames hogueras en la noche, en la bendita Noche en que se dijo: "Gloria a Dios en las alturas y paz en la tierra a los hombres de buena voluntad..."

Y arden las casas de los hombres, como antorchas de Luzbel, bajo los rayos de la implacable artillería; a la luz de los incendios, pasan las muchedumbres de soldados con un fragor de tambores. Son legiones innumerables de todas las razas y banderas: aquí la cruz, allí la media luna, acá las lias, más allá las águilas y, juntos en la hueste, el casco y el turbante, el capote y el alquiel, los rostros de ébano y de nieve... todos estremecidos por la misma aolera infernal.

Y al paso de estas ciegas multitudes se abren los senos de la tierra, se conmueven las montañas, crujen los bosques, enrojecen los ríos, flamen los aires y caen las vidas de los hombres como las mieses al golpe de la hoz.

La caravana que venía de Oriente, para otra vez ante el desfile trágico, Rojas lenguas de fuego tiemblan al borde del camino. Una ciudad arde en la noche.

A su siniestro fulgor se descubre la calid y riqueza de los tres peregrinos viajeros.

Son tres reyes. El uno es persa; venerable la figura, verdes los ojos, la barba de nieve, majestuosa la actitud. Viste una túnica de púrpura y de oro; cife un alfange, con un topacio sobre el puño, y trae sobre la túnica un rico manto de armiño.

El otro rey es árabe; tiene la barba negra y ensortijada, los labios gruesos, la nariz de fino dibujo, los ojos negros, grandes y hermosos, en figura de almendra. El sayo es bermejo, bordado con áureas labores; rojo también el turbante; preciosa la espada, con puño de oro y de rubíes; el manto, azul.

Y el otro rey, etíope. Es negra su tez como la endrina, pero elegante el cuerpo y nobles las facciones, alta la frente, aguileña la nariz, muy rojos los labios, puntiaguda la barba, muy blancos los ojos y los dientes, rizo y menudo el cabello, como granos de pimienta. Cife un vestido blanco, de graciosos pliegues, y es nevada también la zorra o toza que luce, con tornasoles de oro. Trae al cuello desnudo una sarta de corales, y a la cintura, en el verde tahali, un cuchillo con el puño de oro y esmeraldas.

Vienen los tres Reyes en sendos caballos, negro, blanco y alazán. Siguenles larga servidumbre, con camellos y acémilas, y un carro, lleno de prodigios caudales.

Como en el ancho desierto, cuando sopla el simón, se levantan las arenas y, en espantosos torbellinos, giran ardientes, azotan el aire, obscurecen el sol y caen sobre las pobres caravanas que, unidas en un haz, esperan temblando hallar en las arenas sepultura, así, de pronto, una nube de soldados, hirviente y clamorosa, con ímpetus de simón, llega por trochas y veredas a la ciudad en llamas y cae sobre los tres reyes peregrinos.

Cercados por la tropa, que ya humea el regio botín, presa de un ejército alegre y victorioso, van, con mengua de su noble majestad, cautivos entre lanzas y fusiles, a las tiendas del vencedor.

El cual, un viejo adusto y orgulloso, de recios bigotes blancos, y envuelto en una capa gris, los recibe, sin grande corteza, en su habitación de campaña, toda llena de planos y mapas de colores, erizados de banderitas y alfileres.

—¡Quiénes sois vosotros?—dice arrogante el general—. que así os atreváis a pasar las líneas de batalla? ¡Ignoráis, acaso, que en estas líneas no puede, sin grave riesgo, entrar gente forastera y civil? ¡Quiénes sois vosotros, simples o traidores, que con tanta llaneza osáis venir con armas y mercancías a estos lugares prohibidos? ¡Qué documentos, qué razones abonan vuestra audacia? ¡Sabéis el castigo que aquí se inflige a los espías? ¡Hablad pronto, extranjeros; decidme quiénes sois y de dónde venis; mostradme pasaportes y papeles, y agradecead a esta cruz que llevo sobre el pecho que no os aplique, sin más preguntas ni

## La jornada de ocho horas

El señor presidente del Instituto de Reformas Sociales nos pide la inserción de la siguiente nota:

"Algunos periódicos han publicado una nota de la Defensa Mercantil Patronal en que, refiriéndose a una visita hecha al señor ministro de la Gobernación para protestar contra la Real orden que implanta la jornada de ocho horas, se dice que el señor Real orden "está inspirada sólo por un deseo del Instituto de Reformas Sociales, puesto que la mayoría de los vocales que de-

temoras, el fallo inexorable de nuestra...

No me conocéis—responde el rey inciano— Es mi nombre Melchor. Soy del Irán, del antiguo y famoso imperio que abarcó los orgullosos bríos de Babilonia, reina de las ciudades. Vengo del sacro Elburz, padre de los ríos terrestres, cuyas aguas vivas devuelven la juventud y resucitan a los difuntos. He llegado hasta aquí, a través de montañas y desierto, cruzando las llanuras de la impenetrable soledad, las arenas crecidas y los pantanos salobres; pero, mereced a mis fatigas, traigo incensos y bálsamos y perfumes de la Ciudad de las Rosas, de los jardines de Tiharán; paños de seda, más finos que el plumón de un ave, sembrados de arabescos y de flores, de leopardos y gacelas; perlas de Ormuz; tallas de oro y plata, cojines y alfombras de los bazares de Chiraz... Voy en busca de las tierras apacibles donde reina la paz del Señor, de Aquel que, niño y pobre, nació en un estable de Belén...

Yo soy Gaspar—dice el segundo rey—. Vengo del Eufrates y el Tigris, de los bosques gigantes de palmeras, vecinas del mar y del desierto, de las tierras gloriosas y milenarias llenas de ruinas y sepulcros, de los osarios imponentes de la historia, de las ciudades muertas, que aun fatigan al mundo con el eco sonoro de sus nombres. Vengo de Borsora y Bagdad, donde aprendí los cuentos de las mil y una noches; puse a mi tienda entre los páridos ladrillos de Khorsabad y de Nínive, de Babilonia y de Seleucia; cargué mis camellos de oro antiguo, de reliquias sagradas, magníficos despojos de los reyes de Siria; traje también yeguas de pura sangre árabe y asnos blanquitos, todos cargados de riquezas...

Yo tengo mi palacio junto a las aguas del Nilo Azul, que salta y corre entre las montañas, volcanes y torrentes, a través del hielo de las cumbres y el fuego de los desiertos y los cráteres. Negro soy porque el sol me abrasó desde la cuna en las tierras bárbaras y esplendorosas de Etiopía. Cruzé el Mar Rojo; pasé al Yemen, a la Arabia Feliz; seguí las rutas de la Mecca, de Medina y Jerusalén; el camino glorioso de Damasco; hallé los tesoros de las antiguas reinas, la de Palmira y la de Saba; dormí a la sombra de los cedros del Líbano; bañé mi rostro en el Jordán, y vengo a Europa cargado de púrpuras y marfiles, de piedras y maderas preciosas, afeites licorosos, sándalos, mirras y cínamomos exquisitos, con ofrendas mil para los niños cristianos, para aquellos que aprendieron en la cuna el dulce nombre de Jesús...

Con muchas y siniestras carcajadas celebran el campamento las razas de los Reyes Magos.

Por fuerza sois—dice un príncipe grave y taciturno que acompaña al general—unos dementes o unos grandisimos socarrones cuando venis hogaño en disfraz de ingenios y candorosos peregrinos, con aires de beatitud y de leyenda, a este mundo semil despedazado por el hierro y por el fuego. La culpa, la cristiana Europa, maestra de cobardes hipocresías; la que destruye a sus propios hijos en nombre de la civilización, del derecho y de la libertad; la que puso una cruz en sus banderas y otra en el puño de sus espadas, hoy, ultrajando a Dios, se entrega a una furiosa bacanal de sangre. Ved las antorchas, las misivas y los cantos con que celebra la Navidad de Cristo; ciudades que arden, cañones que retumban, soldados que corren a la muerte lanzando gritos de odio. La paz del Señor sólo reina ya en los sepulcros. Los niños que aprendieron el nombre de Jesús, abandonan sus antiguos juegos y tienden las manos delicadas pidiendo el fusil, un fusil de verdad que acierte a dar en un corazón. Ya todos saben que los Reyes de Oriente no han de venir, que aquellos Magos misteriosos y benévolo que en otras Pascuas apacibles colmaban de ofrendas los zapaticos del balcón, están ahora en las trincheras y reducidos, temblorosos de frío y de nostalgia, deseando matar o morir. El acero incienso de la pólvora embriaga a los hombres, a las mujeres, a los niños; el oro se convierte en plomo, y la mira en mortífero fuego... Caminantes: si lo sois de buena fe, idos a vuestras montañas y desiertos, a los bosques de palmeras, al Nilo Azul, allá donde aún recitan al amor de la llumbré los cuentos de las mil y una noches; huid a vuestras tierras bárbaras y remotas, y si es que allí, como creo, entraron también las Furias de la discordia y de la muerte, id a otras tierras todavía más salvajes, más escondidas y felices, donde jamás se oiga la palabra civilización, donde, a lo menos, se maten los hombres francamente, con el sano y deseado valor de su barbarie, sin decir que se matan por la justicia y el derecho.

Idos, sí—confirma el general—, pues a lo que veo sois hombres de bien. Pero quedéme aquí vuestros bagajes y preseas, vuestros caballos y tesoros, a fin de que no calgan en manos del enemigo. Tornad a vuestras tierras, como Dios os diere a entender, que haré salvados con salvar vuestras vidas en estos infiernos de la Europa civilizada...

Y los Reyes Magos, pobres y destituidos, como el divino Infante de Belén, se van para siempre, tristes y cabizbajos, haciendo voto de no volver a este mundo por todos los siglos de los siglos.

Ricardo LEON

PETICION DE UNA CAMARA

CAMPOS DE EXPERIMENTACION. Valencia 20 (1.10 m.).—La Cámara Agrícola de esta capital ha acordado solicitar del Estado la concesión de campos de experimentación de riegos en la zona de Carrion de los Condes y Astudillo, y que el Gobierno nombre una Comisión encargada de hacer estudios acerca de la aplicación y desarrollo de los riegos en esta zona.

En la Real Academia de Jurisprudencia y Legislación dará una conferencia el jueves 23 a las seis y media de la tarde, la señora doña María Espinosa, presidenta de la Asociación Nacional de Mujeres Españolas de Acción Feminista, disertando respecto del tema "Influencia del feminismo en la legislación contemporánea..."

La Asociación de obreros peluqueros de esta ciudad celebrará junta general mañana miércoles, 21 del actual, en su domicilio social (Piamonte, 2. Casa del Pueblo).

En la Real Academia de Jurisprudencia y Legislación dará una conferencia el jueves 23 a las seis y media de la tarde, la señora doña María Espinosa, presidenta de la Asociación Nacional de Mujeres Españolas de Acción Feminista, disertando respecto del tema "Influencia del feminismo en la legislación contemporánea..."

La Asociación de Caridad Escolar celebrará junta general mañana miércoles, a las seis de la tarde, en la Escuela Normal de Maestros, San Bernardo, 80.

En la Real Academia de Jurisprudencia y Legislación dará una conferencia el jueves 23 a las seis y media de la tarde, la señora doña María Espinosa, presidenta de la Asociación Nacional de Mujeres Españolas de Acción Feminista, disertando respecto del tema "Influencia del feminismo en la legislación contemporánea..."

La Asociación de Caridad Escolar celebrará junta general mañana miércoles, a las seis de la tarde, en la Escuela Normal de Maestros, San Bernardo, 80.

En la Real Academia de Jurisprudencia y Legislación dará una conferencia el jueves 23 a las seis y media de la tarde, la señora doña María Espinosa, presidenta de la Asociación Nacional de Mujeres Españolas de Acción Feminista, disertando respecto del tema "Influencia del feminismo en la legislación contemporánea..."

La Asociación de Caridad Escolar celebrará junta general mañana miércoles, a las seis de la tarde, en la Escuela Normal de Maestros, San Bernardo, 80.

En la Real Academia de Jurisprudencia y Legislación dará una conferencia el jueves 23 a las seis y media de la tarde, la señora doña María Espinosa, presidenta de la Asociación Nacional de Mujeres Españolas de Acción Feminista, disertando respecto del tema "Influencia del feminismo en la legislación contemporánea..."

La Asociación de Caridad Escolar celebrará junta general mañana miércoles, a las seis de la tarde, en la Escuela Normal de Maestros, San Bernardo, 80.

En la Real Academia de Jurisprudencia y Legislación dará una conferencia el jueves 23 a las seis y media de la tarde, la señora doña María Espinosa, presidenta de la Asociación Nacional de Mujeres Españolas de Acción Feminista, disertando respecto del tema "Influencia del feminismo en la legislación contemporánea..."

La Asociación de Caridad Escolar celebrará junta general mañana miércoles, a las seis de la tarde, en la Escuela Normal de Maestros, San Bernardo, 80.

La lucha en Rusia

LOS VOLCHEVISTAS AVANZAN EN LA SIBERIA. París 20.—De los últimos informes recibidos de Siberia acerca de la situación en aquel país, resulta que al Oeste de Krasnoyarsk, los bolcheviquistas ocupan todo el territorio que han lanzado a una partida de Kolchak.

Las tropas polacas se retiran en dirección al Oeste. Semerof combate vivamente al Gobierno socialista y revolucionario de Irkutsk.

COMUNICADO DEL ESTADO MAYOR LETON. Estocolmo 20.—El Estado Mayor letón ha publicado el siguiente comunicado: "Después de varios días encarnizados combates las fuerzas del ejército letón han rechazado a las fuerzas bolcheviquistas, y con una vigorosa contraofensiva las han obligado a retroceder al Noroeste de Potalov, más allá de la orilla del Ewinak."

En otros varios sitios y en refugios combates, hemos quebrantado la resistencia bolchevique y realizado un avance de 15 kilómetros."

DENIKIN TRASLADA SU CUARTEL GENERAL. Amsterdam 20.—La Prensa alemana anuncia que el general Denikin ha trasladado su cuartel general a bordo de un barco de guerra de la escuadra del Mar Negro.

LA SITUACION DE LA RUSIA MERIDIONAL. París 20.—El Consejo Supremo presidido por el Sr. Clemenceau oyó el informe de los delegados de Georgia y Azerbeidjan sobre la situación actual de Rusia meridional.

El Consejo se reunirá mañana. El Sr. Clemenceau seguirá a la presidencia del Consejo Supremo hasta la liquidación de todos los asuntos pendientes.

SOBRE LA ACTUAL SITUACION MILITAR. París 20.—El "Petit Parisien" aduce de la presencia de los almirantes y generales en el Consejo Supremo de ayer que han sido tratados en el asunto muy relacionados con la actual situación militar, respecto a Rusia.

Añade que los representantes de Georgia y Azerbeidjan han asegurado el concurso de estos Estados para cerrar el camino de Asia menor a la ola bolchevique, a condición de que se les faciliten armas y municiones, y se ha decidido en aquel Consejo acceder a ello.

Por otra parte, y también según el "Petit Parisien", reconociéndose por Francia e Inglaterra una evolución en el Gobierno de los soviets, estas potencias decidirán adoptar una actitud expectante, aunque tomando siempre serias precauciones en las fronteras de Rumania, Ucrania, Polonia y Estados bálticos, en previsión de posibles invasiones.

Crónica negra

POR TELEGRAMA. HUNDIMIENTO DE UNA CASA EN PIERA, DOS NIÑOS MUERTOS Y DOS MUJERES HERIDAS. Barcelona 20 (1. m.).—En el pueblo de Piera reina gran consternación con motivo del hundimiento de una casa habitada por dos mujeres, madre e hija, de sesenta y tres años aquella y de ocho la niña.

De los informes transmitidos a esta capital, resulta que en el momento de hundirse parte de la fina pasaban por la calle dos niños, hermanos, de cinco y tres años, respectivamente.

Los escombros mataron a los niños, y dejaron heridas a la madre y a la hija. La primera se encuentra gravísima.

SUICIDIO DE UN MUSICO. Badajoz 20 (1.15 m.).—Un profesor de piano muy conocido en esta capital, llamado Máximo Gaspar, de treinta y cuatro años, ciego, ha puesto fin a su vida.

Iba paseando por la roca del Pilar, y de repente sacó un revólver y se disparó un tiro en la sien, quedando muerto en el acto.

El suicida dejó escrito en relieve un papel en que decía: "Creo en Dios. Sufrí mucho."

Hace poco tiempo le habían tocado a la lotería 10.000 duros.

CHOQUE DE TRENES. Valencia 20 (2. m.).—A 70 metros del disco de entrada de esta estación chocó el correo de Barcelona, a su llegada aquí, con el expreso que se hallaba dispuesto a salir para la ciudad condal también.

Quedaron destruidos un furgón y un coche de primera.

Dos mozos del expreso sufrieron heridas, que les fueron curadas en el botiquín de la estación.

Gracias a que todavía no habían ocupado sus asientos los viajeros del expreso, no ha habido que lamentar una gran catástrofe.

La causa del choque ha sido una falsa maniobra.

MUERTE DE UN DIPUTADO. Málaga 20 (2.50 m.).—Ha fallecido en esta capital, a consecuencia de un ataque de uremia, el coronel retirado y diputado a Cortes por Vélez-Málaga don Luis Alvarado.

El finado había sido gobernador de Valencia, y actualmente desempeñaba un importante cargo en la Casa Larios.

EN HIDROFOBO. Córdoba 20 (3 m.).—Hace unos días fué mordido por un perro rabioso, en el pueblo de Adamur, un joven llamado Francisco Amor Jordán.

El infeliz ha fallecido hoy en dicho pueblo, en medio de horribles dolores.

Reunión s y convocatorias. El Centro Republicano Radical del distrito del Hospicio, Corredora Baía, 20, pone en conocimiento de los individuos pertenecientes al mismo que el próximo día 22 del corriente se celebrará junta general ordinaria, con el siguiente orden del día:

Lectura del acta anterior, aprobación de cuentas del segundo semestre de 1919, elección de cargos vacantes o proposiciones y preguntas.

La Sociedad de obreros peluqueros de esta ciudad celebrará junta general mañana miércoles, 21 del actual, en su domicilio social (Piamonte, 2. Casa del Pueblo).

En la Real Academia de Jurisprudencia y Legislación dará una conferencia el jueves 23 a las seis y media de la tarde, la señora doña María Espinosa, presidenta de la Asociación Nacional de Mujeres Españolas de Acción Feminista, disertando respecto del tema "Influencia del feminismo en la legislación contemporánea..."

La Directiva ruega la asistencia a los señores asociados.

La Sociedad Española de Especialistas de enfermedades del pecho celebrará sesión científica mañana miércoles, a las seis y media de la tarde, en el Colegio de Médicos.

La Asociación General de Dependientes convoca a los dependientes madrileños para no afiliados a nuestra colectividad a una Asamblea, que se celebrará mañana miércoles, día 21 del actual, a las diez de la noche, en el teatro de la Casa del Pueblo (Piamonte, núm. 2).

ESTAFETA TAURINA

EL "CLUB COCHERITO". Esta Sociedad, una de las de mejor organización taurina de España, celebró junta de pasados para renovación de la Directiva, dándose inmediatamente posesión de los nuevos cargos a los señores elegidos, que fueron: don Juan Montegri, D. Esteban Macazaaga, don Domingo Giner, D. Máximo Toineado y don Mariano Duque.

Todos son tan inteligentes como los que han salido, y como aquellos tan entusiastas por la Sociedad, que a pesar de haber abandonado la profesión taurina D. César Jureguiberta e Ibarra, presidente honorario, sigue adelante manteniendo su crédito taurístico y su consistencia a prueba de contrariedades.

Amigos los que han salido y amigos los que han entrado, a todos felicitamos por igual y a todos nos ofrecemos taurinistas y patriotas.

CORRIDA BENEFICIA. Se está organizando en Nimes, y será la primera que en el país vecino se celebre después de la paz, dedicada a los productos a los mutilados e inútiles de la guerra.

Un torero que en la importante ciudad francesa mencionada tiene cartel enviable es el valiente matador Agustín García Malls, y pensará la celebración del beneficio español, que en el cartel ocupa el sociedad puesto a su regreso de América.

Además, el apoderado de Aguadón le ha conseguido estos días contratos para las plazas de Madrid, Barcelona, Murcia y Alicante.

APODERAMIENTOS. Del matador de novillos cordobés "Gutierrez", que según todas las informaciones, se ha revelado y mata más que la gripe y torca más que el que más torca, se ha hecho cargo nuestro amigo y buen amigo Arturo Millot, domiciliado en esta corte, calle de Silva, número 9, el cual lo representa y le está firmando una de contrata que no tiene fin.

Los hermanos Soriano, directores de la Agencia Artística establecida en la calle de Logaños, 15, han aceptado la representación de la cuadrilla bafa formada por "Charlot", "Arpillera" y su Botones.

DIFERENTES RESULTADOS. A adquirir el libro "Toros y toreros en 1919", del querido amigo "Don Ventura", han acudido tantos compradores, que se ha agotado la numerosa edición y no queda ni un solo ejemplar.

Por el contrario, a la subasta de la plaza de toros de Logroño no ha acudido ni un solo postor, declarándose desierto, por lo tanto, la tal subasta.

Huelga decir que celebramos el primero tanto como sentimos lo segundo.

AJUSTES NOVILLERILES. El nuestro malagueño "Josefite Mantea" (que en la temporada última actuó en su tierra nada menos que once veces) ha sido contratado por la misma Empresa para varias corridas de las que comenzarán a darse el mes próximo.

Además el muchacho está ajustado por los empresarios de Sevilla, Córdoba, Granada, Cádiz, Zaragoza, Alicante, Barcelona y Madrid. En la plaza cortésana debutará en una de las primeras novilladas de Marzo.

El madrileño Emilio Méndez, el sevillano Manuel Escritos y el malagueño Francisco Checa han sido escriturados para la corrida que el 20 de Mayo se celebrará en Málaga con seis corridas de Domecq. Francisco Checa ha firmado cinco fechas más con aquella Empresa.

Juan González, hijo del "Almancego", está comprometido para las plazas de Madrid, Barcelona, Valencia, Sevilla, Murcia, Lorea y Cienza.

EL BARQUERO. POR CABLE. Querétaro (Méjico) 19. Toros de Melgarejo, buenos.

Manuel Corzo y Gregorio Garrido, superiores torero y matador.

Gregorio cortó una oreja.

Comentarios de la Prensa alemana sobre la elección de Deschanel. Berlín 20.—La Prensa alemana al comentar la elección del Sr. Deschanel dice que no cambiará en nada la política de Francia hacia Alemania.

El "Freiheit" dice que lo mismo le da que ocupe la presidencia de la República francesa el Sr. Deschanel que el Sr. Clemenceau, pues si Clemenceau es cierto que busca más apoyo en las bayonetas, Deschanel manifestará su odio hacia Alemania por medios más refinados.

El "Berliner Tageblatt" dice: "El porvenir de Alemania nada tiene que esperar de Deschanel."

Por los frontones. Atendiendo a que en la actualidad existen en Madrid tres frontones y al número de aficionados que siguen con interés la lucha de este deporte, no parece oportuno que se abra un cuarto en el barrio de San Andrés, a fin de que los lectores de Hoy estén al corriente de todo lo "bueno" o "malo" que se haga en las tres canchas aludidas.

Nuestros amantes hasta la exageración de todo lo que se refiere a deportes, sentimos tener que tratar duramente a empresarios, "puntos" y artistas; pero en obsequio a la verdad, y deseando devolver a la pelota su antiguo prestigio, nos vemos precisados a castigar sin miramientos y por igual a "puntos" ventajistas, empresarios lozores y peletarios desahuciosos o desahuciosos.

Es el primer frontón de Madrid (al que damos la preferencia por su abolengo) por su juego "apurado", otro de "más o menos", el "palacio de Cristal" de la plaza del Carmen, como lo llamaba Meabe, el gran hipódromo, cuando le "favorecía" con el "chín chin" de su brillante pluma. En esta cancha se juega mal a la pelota; pero los esclavos de Sr. Berriatua, testarudo gerente de la Sociedad explotadora, "procuran" por la casa y... ¡vamos viviendo!

Dispone esta empresa de tres "flamantes" cuadros de artistas, uno de remonte muy exacto; desde hace unos días consta de siete peletarios; de modo que con cinco artistas se ha sostenido casi todo el invierno "punta", pender un día el partido; de los cuales es constituido por aficionados, dos que "coman" casi seguro que no saldrán de "punta" de la pelota, y otro de señoritas raquetistas, cuya mayoría han dejado de pertenecer por voluntad de las respectivas empresas o por la suya a los cuadros del Moderno y del Madrid. ¡Por qué?... No sabemos nada.

Felizmente se comprenderá el poco interés que al verdadero aficionado pueden inspirar las combinaciones que con estos elementos se puedan hacer; así que a esto "un duro" de entrada y el "seso por ciento" de corrector, y no es de extrañar que haya día que no pase de cincuenta "los minutos" que a las "varias" especiales concurren. Los domingos, sin embargo, hay desquite para la Empresa, se media la cancha al frontón, y de la casualidad que venimos ¡siempre! en uno o dos partidos un tanto semejante al de ayer en el partido de remonte, que fué el siguiente: penúltimo

LA PROPAGANDA. EMPRESA ANUNCIADORA. ESCOBAR-ESQUIVIAS. Hortaleza, 66, pral. MADRID.

ESTAFETA TAURINA

EL "CLUB COCHERITO". Esta Sociedad, una de las de mejor organización taurina de España, celebró junta de pasados para renovación de la Directiva, dándose inmediatamente posesión de los nuevos cargos a los señores elegidos, que fueron: don Juan Montegri, D. Esteban Macazaaga, don Domingo Giner, D. Máximo Toineado y don Mariano Duque.

Todos son tan inteligentes como los que han salido, y como aquellos tan entusiastas por la Sociedad, que a pesar de haber abandonado la profesión taurina D. César Jureguiberta e Ibarra, presidente honorario, sigue adelante manteniendo su crédito taurístico y su consistencia a prueba de contrariedades.

Amigos los que han salido y amigos los que han entrado, a todos felicitamos por igual y a todos nos ofrecemos taurinistas y patriotas.

CORRIDA BENEFICIA. Se está organizando en Nimes, y será la primera que en el país vecino se celebre después de la paz, dedicada a los productos a los mutilados e inútiles de la guerra.

Un torero que en la importante ciudad francesa mencionada tiene cartel enviable es el valiente matador Agustín García Malls, y pensará la celebración del beneficio español, que en el cartel ocupa el sociedad puesto a su regreso de América.

Además, el apoderado de Aguadón le ha conseguido estos días contratos para las plazas de Madrid, Barcelona, Murcia y Alicante.

APODERAMIENTOS. Del matador de novillos cordobés "Gutierrez", que según todas las informaciones, se ha revelado y mata más que la gripe y torca más que el que más torca, se ha hecho cargo nuestro amigo y buen amigo Arturo Millot, domiciliado en esta corte, calle de Silva, número 9, el cual lo representa y le está firmando una de contrata que no tiene fin.

Los hermanos Soriano, directores de la Agencia Artística establecida en la calle de Logaños, 15, han aceptado la representación de la cuadrilla bafa formada por "Charlot", "Arpillera" y su Botones.

DIFERENTES RESULTADOS. A adquirir el libro "Toros y toreros en 1919", del querido amigo "Don Ventura", han acudido tantos compradores, que se ha agotado la numerosa edición y no queda ni un solo ejemplar.

Por el contrario, a la subasta de la plaza de toros de Logroño no ha acudido ni un solo postor, declarándose desierto, por lo tanto, la tal subasta.

Huelga decir que celebramos el primero tanto como sentimos lo segundo.

AJUSTES NOVILLERILES. El nuestro malagueño "Josefite Mantea" (que en la temporada última actuó en su tierra nada menos que once veces) ha sido contratado por la misma Empresa para varias corridas de las que comenzarán a darse el mes próximo.

Además el muchacho está ajustado por los empresarios de Sevilla, Córdoba, Granada, Cádiz, Zaragoza, Alicante, Barcelona y Madrid. En la plaza cortésana debutará en una de las primeras novilladas de Marzo.

El madrileño Emilio Méndez, el sevillano Manuel Escritos y el malagueño Francisco Checa han sido escriturados para la corrida que el 20 de Mayo se celebrará en Málaga con seis corridas de Domecq. Francisco Checa ha firmado cinco fechas más con aquella Empresa.

Juan González, hijo del "Almancego", está comprometido para las plazas de Madrid, Barcelona, Valencia, Sevilla, Murcia, Lorea y Cienza.

EL BARQUERO. POR CABLE. Querétaro (Méjico) 19. Toros de Melgarejo, buenos.

Manuel Corzo y Gregorio Garrido, superiores torero y matador.

Gregorio cortó una oreja.

Comentarios de la Prensa alemana sobre la elección de Deschanel. Berlín 20.—La Prensa alemana al comentar la elección del Sr. Deschanel dice que no cambiará en nada la política de Francia hacia Alemania.

El "Freiheit" dice que lo mismo le da que ocupe la presidencia de la República francesa el Sr. Deschanel que el Sr. Clemenceau, pues si Clemenceau es cierto que busca más apoyo en las bayonetas, Deschanel manifestará su odio hacia Alemania por medios más refinados.

El "Berliner Tageblatt" dice: "El porvenir de Alemania nada tiene que esperar de Deschanel."

Por los frontones. Atendiendo a que en la actualidad existen en Madrid tres frontones y al número de aficionados que siguen con interés la lucha de este deporte, no parece oportuno que se abra un cuarto en el barrio de San Andrés, a fin de que los lectores de Hoy estén al corriente de todo lo "bueno" o "malo" que se haga en las tres canchas aludidas.

Nuestros amantes hasta la exageración de todo lo que se refiere a deportes, sentimos tener que tratar duramente a empresarios, "puntos" y artistas; pero en obsequio a la verdad, y deseando devolver a la pelota su antiguo prestigio, nos vemos precisados a castigar sin miramientos y por igual a "puntos" ventajistas, empresarios lozores y peletarios desahuciosos o desahuciosos.

Es el primer frontón de Madrid (al que damos la preferencia por su abolengo) por su juego "apurado", otro de "más o menos", el "palacio de Cristal" de la plaza del Carmen, como lo llamaba Meabe, el gran hipódromo, cuando le "favorecía" con el "chín chin" de su brillante pluma. En esta cancha se juega mal a la pelota; pero los esclavos de Sr. Berriatua, testarudo gerente de la Sociedad explotadora, "procuran" por la casa y... ¡vamos viviendo!

Dispone esta empresa de tres "flamantes" cuadros de artistas, uno de remonte muy exacto; desde hace unos días consta de siete peletarios; de modo que con cinco artistas se ha sostenido casi todo el invierno "punta", pender un día el partido; de los cuales es constituido por aficionados, dos que "coman" casi seguro que no saldrán de "punta" de la pelota, y otro de señoritas raquetistas, cuya mayoría han dejado de pertenecer por voluntad de las respectivas empresas o por la suya a los cuadros del Moderno y del Madrid. ¡Por qué?... No sabemos nada.

Felizmente se comprenderá el poco interés que al verdadero aficionado pueden inspirar las combinaciones que con estos elementos se puedan hacer; así que a esto "un duro" de entrada y el "seso por ciento" de corrector, y no es de extrañar que haya día que no pase de cincuenta "los minutos" que a las "varias" especiales concurren. Los domingos, sin embargo, hay desquite para la Empresa, se media la cancha al frontón, y de la casualidad que venimos ¡siempre! en uno o dos partidos un tanto semejante al de ayer en el partido de remonte, que fué el siguiente: penúltimo

LA PROPAGANDA. EMPRESA ANUNCIADORA. ESCOBAR-ESQUIVIAS. Hortaleza, 66, pral. MADRID.

VARIAS COSAS

El Rey ha enviado un expreso telegrama de felicitación a Deschanel por su elección para la presidencia de la República francesa.

Además, los Reyes han telegrafiado particularmente a monsieur y madame Deschanel, asociándose al júbilo producido por su triunfo, pues los Soberanos han habilitado a repetidas ocasiones con el presidente de la República y su esposa, en ocasiones de banquetes celebrados en el Eliseo, a los que asistió aquí como presidente de la Cámara popular francesa.

El jueves 22 se verificará el retiro para sacerdotales que mensualmente celebra la Unión Apostólica en la Casa Misión de Reyes, Padres Padles.

Los sacerdotes que deseen permanecer todo el día de avisar anticipadamente. Antes de los ejercicios del retiro a las diez y media, se celebrarán honras fúnebres científicamente fallido.

Se ruega la puntual asistencia y oración por el que fué celoso director de los ríos.

Ha sido recibida por S. M. el Rey una Comisión del regimiento de Infantería de Segovia, de guarnición en Cáceres, compuesta por el coronel D. Manuel Suárez Antón, capitán D. Isidro Navarro, y teniente don Juan Navarro.

Los comisionados entregaron al Monarca una fotografía de los jefes y oficiales de dicho regimiento, con una dedicatoria que dice así:

"El coronel jefe y oficiales del regimiento de Infantería de Segovia, núm. 75, a S. M. la Real Academia de Ciencias Exactas, Físicas y Matemáticas, en prueba de amor y lealtad."

Mañana, día de Santa Inés, celebrarán en el palacio de Pío de Saborra la duquesa de Alburquerque, las condesas de Borja y Villarreal y Brunetti, la señora de Muñoz Baena (D. José), y las señoras de Arce y Guzmán Concha, Travesedo y Bernaldo de Quirós Santos Suárez y Ochoa, Almonia y León, Ramírez de Haro, Chacón y Arpe.

A todas ellas les deseamos muchas felicitaciones.

Teniendo en cuenta que el día 15 de Febrero, aparte de las fiestas de Carnaval, hay corteo de quintos, se ha señalado para las elecciones municipales, en vez de dicho día, el 8 del mismo mes.

El opulento capitalista bilbaíno D. Manuel Taramona ha fallecido en Madrid a la edad de ochenta y un años.

Si cualquier embalsamado ha sido conducido esta tarde a la estación del Norte para llevarlo a Bilbao, donde recibirá sepultura en el panteón familiar.

El fúnebre acto resultó una gran manifestación de duelo.

Nos asociamos al sentimiento de la familia.

El Circulo de Bellas Artes ha concedido los siguientes donativos:

Uno de 500 pesetas para el Hospital de la Cruz Roja, que patrocinó S. M. la Reina doña Victoria Eugenia.

Otro de igual cantidad a petición del Centro del Ejército y de la Armada para la suscripción a favor de las familias del teniente Sr. Berges y del sargento Sr. Antón, muertos en el cumplimiento de su deber con motivo del movimiento sedicioso ocurrido en Zaragoza.

Otro de 250 pesetas a favor de la familia del agente de Vigilancia D. Roberto Balles, asesinado en Valencia.

Ha fallecido en esta corte la Ilustre dama doña Teresa Ciudad y Auriolles, hermana del presidente del Tribunal Supremo.

Su muerte ha sido muy sentida, pues contaba con grandes simpatías en la buena sociedad.

A la desconsolada familia enviamos nuestro más sentido pésame.

El doctor D. Gregorio Marañón, ha sido nombrado consejero de Sanidad.

GAUETILLAS TEATRALES

MAÑANA MIÉRCOLES, a las nueve y media en punto de la noche, se dará la 25.ª función del turno segundo, suspendida el martes.

Después de marchar a Lisboa la señora Vix, se pondrá en escena por segunda y última vez la grandiosa ópera de Strauss "Salome", que alcanzó un éxito muy grande en su primera representación y que será dirigida por el maestro Hess y cantada por las señoras Vix y Galo y los señores Caspari, Ross, Morall y Becuet.

Completará el espectáculo la preciosa comedia musical "El secreto de Susana", interpretada por la señora Vix y los señores Molinari y Del Pozo.

ESPANOLA.—Sus Majestades el Rey y la Reina han honrado con su presencia este teatro para presenciar la representación de "La Cenicienta".

Los Reyes hicieron grandes elogios de la comedia, de la interpretación y de la presentación del cuento de hadas.

Por la noche, a las diez, se representará en el teatro "La razón del amor", de Mora Lloca.

PRINCESA.—Completamente restablecida de su enfermedad María Guerrero, ha vuelto a encargarse del papel que estrenó en la comedia de Meza "Y va de cuento...".

En la tarde, "El aguilucho", y en la noche, "El aguilucho".

Se despatchan localidades en contaduría para estas funciones.

LARA.—Mañana miércoles a las seis de la tarde, última representación de la comedia "El corazón manda", en cuya interpretación ha obtenido tanto éxito la compañía de comedia de Ernesto Vilches.

Por la noche, a las diez, reposición de la obra de D. Jacinto Benavente, "Rosas de otoño".

APOLO.—Mañana miércoles a las seis y media de la tarde, "Triserías".

Por la noche, a las diez, "El aguilucho".

COMICO.—Mañana miércoles a las diez y media de la noche, sección corriente, se presentarán las apañaditas obras nuevas "El día en Barcelona", "El drama de la botella", "El metro", "mamá", y "El drama de la botella".

En la presente semana, estrenó la revista en un acto dividido en cuatro cuadros, original de Manuel F. Palomero y Ernesto Córdoba música del maestro Pedro Badía, titulada "La Liga de las Naciones".

INFANTA ISABEL.—Mañana miércoles, y pasado jueves, por la tarde, a precios de doble se representará la comedia de los señores Álvarez Quintero, titulada "Don Juan buena persona", modelo de comedias de los ilustres autores, y que en el último teatro de la calle del Arquillo tiene éxito un gran reparto, unido a una primera representación exitosa.

MARTIN.—El jueves día de gran moda, se representará a las seis de la tarde, el grandísimo pasatiempo cómico "El día en Barcelona", de la exposición de la gloria. En la sección de las seis y cuarto la humorada de Paradas, Jiménez y el maestro Alonso, "Las Corsarias", Formidable triunfo artístico de la compañía de Martín.

Las personas que tienen encargadas localidades para estas funciones, pueden recogerlas en contaduría hasta las once de la noche.

ministro de la Gobernación, Sr. Fernández Prada, había quedado en fallarlo esta tarde a los periodistas madrileños, y que no será entregado para su publicación en la Prensa barcelonesa hasta esta noche.

Terminó el gobernador asegurando a los periodistas que le mismo el bando que la circular de que hablaba, ha sido previamente materia de la deliberación del último Consejo de ministros celebrado en Madrid, y que sobre ambos ha recaído unánimemente la aprobación.

Se tiene la impresión de que en las próximas elecciones municipales los individuos del partido republicano radical tienen el propósito resuelto de ir al capo en varios distritos; pero, desde luego, y resultadamente, en el primero y en el décimo.

LA SITUACION.—IMPRESIONES OPTIMISTAS

La situación que presenta en el día de hoy Barcelona no ofrece ninguna variante en relación con la de ayer y los recientes días anteriores.

Las impresiones que hoy se recogen en los distintos centros oficiales continúan siendo optimistas.

Se sabe que en el día de hoy se han presentado bastante obreros a solicitar la reanudación del trabajo.

En los muelles han prestado hoy servicio mucho mayor número de obreros que en los días anteriores; pero no lo ha podido hacer la totalidad de los que ordinariamente trabajan allí por no existir suficientes mercancías desahucadas para realizar su transporte.

Por eso sólo han trabajado 200, pero cuando continúan estas noticias se sabe que se están realizando y sígnos para que mañana puedan reanudar el trabajo obreros en número mucho más crecido.

En la fundición de Vulcano se han presentado hoy para trabajar buen número de obreros.

En algunas fábricas las autoridades han adoptado hoy las oportunas precauciones para evitar que los obreros que se presentan en ellas son propósitos de ser insertos para proceder a la reanudación del trabajo no puedan ser sometidos a acciones por los elementos que siguen en actitud rebelde.

FALLECIMIENTOS

Ha fallecido en esta capital D. Trinidad Niño y Torres, que había sido diputado a Cortes y que poseía negocios de bastante importancia en la zona española de Marruecos y en nuestra colonia de Fernando Poo.

Ha dejado de existir el capitán inspector de la Compañía Naviera La Transatlántica, don Alfredo Garriga, que antes de ahora tuvo el mando de varios vapores de los que pertenecen a la citada Empresa.

NOTAS BURSÁTILES

COTIZACIONES DE HOY

4 por 100 interior.—Series F y B, 75,10; D, 75,40; C, 76,50; B, 77,00; A, 78,75; G y H, 76,50.

Carpetas interior.—Series F, 75,20; E, 75,15; D, C y B, 75,10; A, 75,15.—Diferenciales, 75,05.

LA POLITICA Y LOS POLITICOS

Informaciones oficiales

PRESIDENCIA

UNA VISITA.—LOS FERROVIARIOS.—EL DESCANSO DOMINICAL

Pocas noticias comunicó hoy el subsecretario a los periodistas que le visitaron como de costumbre.

Con el jefe del Gobierno celebró una entrevista el cardenal grumado de España.

Dijo también el Sr. Canáls que el presidente le ha citado para mañana a mediodía a la representación ferroviaria para iniciar las negociaciones relacionadas con la readmisión de los obreros despedidos y la concesión de mejoras materiales y morales a los empleados y operarios de ferrocarriles.

Los periodistas hablaron al subsecretario del descanso dominical de la Prensa, y el subsecretario les prometió su ayuda para gestionar la pronta publicación de la Real orden que afecta a los periódicos de la mañana.

Es tan unánime el sentir de la Prensa española sobre el caso, en favor de la fórmula italiana—es decir, para que sea en lunes cuando no se publiquen los periódicos de la mañana—que desde luego nada podrá influir en el dictamen justiciero del Instituto de Reformas Sociales las escasas excepciones que en la Prensa haya del sentir general.

En los círculos oficiales y en todos aquellos Centros donde se hace información, los periodistas hablan de su pleito para esclarecerlo y que no surjan equívocos por falta de aportación de datos auténticos.

El argumento a favor de la fórmula italiana no tiene impugnación posible, porque es la única manera de que todos cuantos colaboran a la confección del periódico descansan en domingo.

¿Cómo podría efectuarse este descanso para los periódicos de la mañana, si hubieran de publicarse el lunes?

Pues como no dispondrían de otro material que el de sus redactores trabajando el domingo, se habría escamoteado "el descanso dominical", que es de lo que se trata.

Las razones que un colega de la mañana da en su alegato para que se puedan publicar números los lunes, no han convencido a casi nadie, pues es de suponer que los periódicos de la mañana sepan cuáles son sus intereses, y no han visto los inconvenientes alegados por el referido colega.

Los periodistas, los obreros y cuantos trabajan piensan hacer llegar a conocimiento del Gobierno y del Instituto de Reformas Sociales cuáles son los términos verdaderos del asunto, para que no haya equívocos.

GOBERNACION SIN NOTICIAS

Recibió a los periodistas el subsecretario, quien manifestó que no tenía ninguna novedad importante que comunicar de provincias.

Los gobernadores no han comunicado nada de las noticias más importantes ocurridas en provincias en las últimas veinticuatro horas.

Consejo de ministros

A LA SALIDA

LA NOTA OFICIOSA.—CONSTRUCCION DE CUARTELES.—TRABAJO A LOS OBREROS

Terminó el Consejo a las nueve de la noche. Se facilitó a los periodistas la siguiente nota:

"El Consejo de ministros ha examinado con toda atención los problemas obreros planteados en España, y aunque las noticias que se tienen son tranquilizadoras, ha estudiado las medidas para procurar el restablecimiento de la normalidad especialmente en Madrid y Barcelona.

Se han examinado minuciosamente expedientes de todos los ministerios, entre ellos, muchos de Guerra, para procurar la construcción de cuarteles que mejoren el alojamiento de las tropas y aumenten el trabajo de la clase obrera."

proyecto de ley de sindicación profesional. Los senadores abandonan el salón.

LA AUTONOMIA UNIVERSITARIA

El Sr. CANELLA consume un turno en la autonomía universitaria. (Continúa la sesión.)

En los pasillos del Senado

UNA ENMIENDA DEL SR. UBIERNA

El senador Sr. Ubierna ha presentado hoy la enmienda siguiente:

"Las Universidades necesitan la autorización del Gobierno, previa la formación del expediente de utilidad:

Para realizar operaciones de crédito, siempre que se ofrezcan en garantía de las mismas bienes inmuebles, derechos reales o efectos públicos.

Para convertir en títulos al portador las inscripciones intransferibles de la Deuda pública.

Para adquirir bienes por donaciones o legados si estas instituciones contienen cláusulas ajenas a la enseñanza.

Para enajenar los bienes inmuebles destinados a sus fines culturales o educativos.

La venta de esta clase de bienes se hará siempre en subasta pública, que tendrá que ser aprobada por el ministerio de Instrucción Pública.

DICE LUQUE

La llegada a la Alta Cámara del general Luque produjo la consiguiente expectación entre los periodistas, que se apresuraron a saludarle.

—Hoy es usted el héroe del día, mi general—dijo uno de nuestros compañeros.

—Nada, señores; no hay que exagerar la nota. Yo vengo—añadió—dispuesto nada más que a contestar a las alusiones de que he sido objeto en la otra Cámara.

Con estas palabras se despidió de los reporteros el ex ministro de la Guerra, mientras se dirigía al salón de sesiones.

TELEGRAMA A ROYO VILLANOVA

El Ayuntamiento de Huelva ha dirigido un telegrama al senador Sr. Royo Villanova, felicitándole por su acertada intervención con motivo de los arbitrios de la industria pesquera, y comunicándole el deseo de aquella Corporación de editar el discurso pronunciado por el Sr. Royo Villanova.

ROMANONES Y ALHUCEMAS

Al terminar el discurso del general Luque se fueron a los pasillos el conde de Romanones y el marqués de Alhucemas, los cuales estuvieron conferenciando breves minutos.

DICE EL CONDE

Los periodistas abordaron al conde de Romanones al separarse del marqués de Alhucemas.

—¿Qué le ha parecido a usted el discurso del general Luque?

—Muy bien. Ha estado muy claro y muy bien.

—¿Está usted satisfecho?

—Sí, señor.

En este instante se acercó al grupo el general Luque, quien recibió la felicitación del jefe de los liberales.

El conde siguió charlando con los informadores, a los que dijo que se marchaba al Congreso, donde habría reunión de Secciones.

—¿Tiene usted buena impresión respecto a la fórmula económica?

—Sí. Ahora creo que, con la propuesta del Sr. Sánchez Guerra adelantará notablemente.

—¿Y qué nos dice usted de las Juntas de Defensa?

—De eso habló ya en la sesión el general Luque—concluyó el conde.

EN EL CONGRESO

SESION DEL DIA 20

El presidente la declara abierta a las tres y media, ante concurrencia bastante escasa.

En el banco azul están el presidente del Consejo y los ministros de Gracia y Justicia y Hacienda.

Al irse a aprobar el acta, el Sr. GASSET formula algunas observaciones relacionadas con el curso de los debates.

La PRESIDENCIA declara que no se ha podido llegar a un acuerdo entre las distintas fuerzas parlamentarias respecto a la prórroga de las sesiones. Se ha convenido en invertir el orden que se venía siguiendo en el desarrollo de las mismas.

El Sr. SABORIT se muestra disconforme, y el PRESIDENTE manifiesta que solo se trata de hacer más eficaz la labor parlamentaria.

El Sr. VILLANOVA alaba por que se renovó de discutir primeramente el orden del día, cosa que no puede hacerse sin el consentimiento de todos los diputados.

Respecto al reglamento, extráñándose de la inversión del curso de los debates.

La PRESIDENCIA da nuevas explicaciones, añadiendo que el Sr. Nonpas ha retirado la proposición que tenía presentada sobre honorario de las sesiones.

Existe a la Cámara a ayudarlo en el proyecto de curso de la sesión de discusión económica, que es de vital importancia para el país.

El ministro de HACIENDA expone en conformidad con la propuesta del Sr. Sánchez Guerra.

Rectifica el Sr. VILLANOVA.

Intervienen los Sres. LAYRET y BARRIO. BERO, que también se muestra contrario a que se altere el orden de los debates, preguntando si es que se trata de anticipar el derecho de fiscalización de los diputados.

El PRESIDENTE, reconociendo las manifestaciones expuestas, transige con que preste a primera hora la discusión de los asuntos pendientes, a condición de entrar en el momento previsto en el orden del día, sin marcar nada de las horas a ella destinadas.

El Sr. BARBER se queja de las dificultades que encuentra para hacer uso de la palabra y para obtener la remisión de algunos documentos ministeriales que tiene solicitados.

El Sr. BARRIA hace también indicaciones sobre los mismos extremos, que contestan el ministro de HACIENDA y la PRESIDENCIA.

ORDEN DEL DIA

Se aprueba en votación definitiva el

El día en Barcelona

JUNA HONRADA.—EL SANTO DEL REY. EL ASUNTO DE LAS HARINAS

Barcelona 20 (5 t.).—Esta mañana, en la fábrica de los hijos de D. Daniel Daniloff ha sido encontrado en la puerta un proyectil de artillería, de siete centímetros, que será trasladado al Campo de la Bota.

Por si se tratara de algún explosivo, la Policía y fuerzas de la Guardia Civil custodian el edificio para evitar que nadie se acerque a él.

Con motivo de las circunstancias anormales en que está la ciudad ahora, no se celebrará en la Capitanía General la recepción popular que se acostumbraba a celebrar con motivo del Santo del Rey.

A las once de la mañana del día 23 habrá recepción oficial, y a las doce y media del expresado día recepción de tarjetas y firmas en pliegos, que con ese objeto se exponían.

Esta mañana se ha reunido en sesión extraordinaria el Ayuntamiento, para tratar del grave asunto de las harinas, que ya empiezan a escasear, subsistiendo la amenaza de que falte pan mañana.

Hay la impresión de que la Corporación municipal está resuelta a adoptar temperamentos verdaderamente radicales ante la gravedad que este asunto reviste.

DEFENCON DE UN MEDICO.—EL BAN. DO Y LA CIRCULAR DEL GOBERNADOR NO SE HAN PUBLICADO.—LAS PROXIMAS ELECCIONES

Hay se ha llevado a cabo la detención del médico Luis Bulli, significativísimo propagandista de los ideales anarquistas y miembro de los Comités secretos de la Federación anarquista y de la comunista catalana, íntimo amigo que fue de Francisco Ferrer cuando vivía, y continuador de la obra difundidora de las doctrinas de Ferrer.

Editaba el indicado médico una revista de sigilosa neomelusiana, y era autor de muchas obras y folletos, que personalmente imprimía en una imprenta de su propiedad.

Ultimamente Bulli se dedicaba a la curación de los anarquistas y sindicalistas que resultaban heridos en los atentados.

En el registro domiciliario que se efectuó por la Policía se le han ocupado más de tonalada y media de folletos ácratas y de tendencias eminentemente revolucionarias.

El bando y la circular del gobernador cuya publicación se anunciaba para el día de hoy, no se han publicado, ignorándose la causa.

El gobernador civil, conde de Salvatierra, cuando, como de costumbre, recibió hoy en su despacho a los informados, que le visitan, les manifestó que el mi-

LA SITUACION EN BARCELONA

El Sr. MOROTE restituye. Cree que el Gobierno debe recoger los estados de opinión que se manifiestan en el Parlamento para proceder en consecuencia.

Añade a las peticiones reiteradas que desde hace dos años vienen formulando los elementos conservadores de Barcelona a fin de que se adopten medidas especiales de represión. Entre ellas figuraba la suspensión del Jurado que ahora parece satisfacer a los fervores democráticos del Sr. Lerroux (Rumores).

A juicio suyo, antes de que eso llegue a realizarse debe el Gobierno agotar todos los medios para que el Jurado responda satisfactoriamente a su misión.

Pero en todo caso la suspensión tiene que someterse a trámites legales, y no se puede verificar más que por el plazo de un año, y mediante informe del Consejo de Estado.

Se refiere a la gravedad de la situación, que hora por hora se agudiza en abstracción, reclamando en urgente remedio.

Dice que los patronos manifiestan un interés fíco el "lock-out" porque tienen la seguridad de que, dada la situación mundial, la industria catalana no ha de sufrir competencia.

Por otra parte, la tendencia templada y positivista que parece iniciarse en el sentido católico está en peligro de anulación, porque se va perdiendo la influencia de los elementos directores sobre el proletariado.

Distingue en estas cuestiones el Sr. Morote entre dos cosas verdaderamente distintas: una, la conducta del Gobierno, y otra, el criterio del Gobierno.

En la primera debe el Gobierno cumplir robustamente las leyes para perseguir implacablemente a los criminales.

Toda la energía que en este sentido se emplea contra esos criminales es poca. Pero eso no justifica el recurrir a un veto veloso a los ciudadanos, proclámndolos excomulgados, porque eso desprecia al Poder público. Y además resulta que después de producir grandes daños no se descubren responsabilidades concretas contra los delincuentes.

Respecto al criterio del Gobierno, afirma el orador que no puede ser otro que el de una gran energía, pero dentro de las leyes.

Como ha transcurrido en Barcelona, reventando, se suspende la discusión y el orador queda en el uso de la palabra, pasando el Congreso a reunirse en Secciones.

En los pasillos del Congreso A PRIMERA HORA

Cuando los timbres tocaron a sesión había una veintena de diputados en la Cámara popular, y eso que ayer, según dijimos, el Gobierno y los jefes monárquicos habían rogado a sus huestes respectivas la asistencia puntual. Sin el ruego, hay que suponer que a la hora de sesión hubiera estado el presidente, los secretarios y los maeceros. Bien es verdad que los jefes tampoco se distinguieron por su puntualidad, y que llegaron a la Cámara mediada la tarde. No predicando ellos con el ejemplo, es inútil exigir a los demás el cumplimiento de una obligación.

De los jefes, hay que exceptuar al señor La Cierva. Es el único que se da a la Cámara media hora antes de abrirse la sesión, y al cual los periodistas interrogan acerca de los asuntos del día.

El de hoy es el relacionado con la elevación de las tarifas ferroviarias, con motivo de elegirse la Comisión especial.

El citado ex ministro repite que, a su juicio, el proyecto no puede ser aprobado sin una discusión muy detenida, y prevé el envío al Congreso de los antecedentes y datos que pidió en una proposición el Sr. Fanjul.

En cuanto a la Comisión, el Sr. La Cierva no ha autorizado a sus amigos para que formen parte de ella.

El Sr. Maura, en cambio, autorizó a los suyos, que ha designado al Sr. Maura (D. Miguel) para que los represente en la citada Comisión.

El jefe del Gobierno y el presidente de la Cámara celebraron una conferencia para tratar de si procedía invertir el orden de discusión, esto es, dedicar las tres primeras horas al orden del día y las dos últimas a ruegos y preguntas.

Se acordó proponerle a la Cámara, aunque la propuesta origine un debate acerca de la interpretación del artículo 106 del reglamento.

NO SE ACEPTA LA PROPOSTA DEL GOBIERNO

Con motivo de la aprobación del acta se planteó el asunto en el salón de sesiones por el Sr. Gasset.

Hubo un debate de más de una hora, y su resultado fué adverso para el Gobierno, ya que no se aceptó el invertir el orden de discusión.

En vista de ello se reanudó el debate sobre la situación de Barcelona.

El debate se desarrolló lánguidamente, ante escasa concurrencia de diputados.

EL DESCANSO DOMINICAL

Los periodistas que hacen información en el Congreso reiteraron esta tarde al ministro de la Gobernación el deseo de que se modifique el decreto ayer publicado en la "Gaceta" sobre el descanso dominical de la Prensa, en el sentido de que el descanso sea completo.

También hablaron con el Sr. Gasset, quien manifestó que ante el interés colectivo, desista de defender el suyo personal, y que era uno más a defender el descanso dominical en la forma que los periodistas desean.

LAS TARIFAS FERROVIARIAS.—COMISION ESPECIAL

Las Secciones del Congreso han elegido a última hora la Comisión que ha de entender en el proyecto elevando las tarifas ferroviarias.

Quedó conformada por los Sres. Rodríguez (D. Leonardo), Rivas Mateos, Gasión, Molle, do, Sagasta, Sánchez de Toca (D. Fernando) y Seoane.

La presidirá el Sr. Rodríguez (D. Leonardo).

EL TENIENTE CHAGON

Todo Madrid está interesado por el estado del teniente Chacón, víctima del accidente ocurrido en el aeródromo de Getafe.

Constantemente preguntamos al Hospital Militar para saber en qué estado se encuentra el bizarro militar.

Al cerrar está edición nos dicen que continúa la gravedad del herido; pero que, afortunadamente, los facultativos que le asisten no desesperan de que se inicie una mejoría precursora de la salvación del herido aeronauta.

¡Dios lo quiera!

BHULER HERMANOS

Calle de Atocha, núm. 36.—MADRID

Talleres de Construcción y Fundiciones en Uzvil (Suiza)

Instalaciones, máquinas y aparatos para Fabricas de malte y cerveza.—Tejerías mecánicas.—Fábricas de ladrillos sílico-calóricos.—Máquina rotativa plana de imprimir DUPLEX

Especialidad en Instalaciones y Transformaciones de las Fábricas de Harinas.

Pidanse catálogos y ofertas.

Ayuntamiento de Madrid